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PIRACICABA-ANHEMBI
Iniciadas as obras de recu-
peração da estrada que liga
Piracicaba a Anhembi, confor-
me informações do deputado

estadual Helinho Zanatta
(PSD), vice-presidente da As-
sembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo (Alesp). A10
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FAUSTO LONGO
O arquiteto Fausto Guilherme
Longo — que foi senador e de-
putado federal ítalo-brasileiro,
filiado ao MDB no Brasil, um
dos fundadores do Salão Inter-
nacional de Humor de Piraci-
caba e aqui foi secretário de
Turismo — assumirá uma das
vice-presidências da ADVB (As-
sociação dos Dirigentes de
Vendas e Marketing do Brasil).

ampliar sua base, que atualmente
abrange uma pluralidade de pen-
samentos, incluindo sindicalistas,
movimentos sociais, líderes comu-
nitários, líderes religiosos de Ma-
triz Africana, educadores e jovens.

CATADORES — I
O governador Tarcísio de Frei-

tas sancionou, quarta-feira (18), a
Lei 17.806, um marco inovador
que regulamenta a gestão de resí-
duos sólidos em eventos públicos e
privados no Estado de São Paulo.
O projeto, de autoria da deputada
estadual Marina Helou (Rede), foi
construído em parceria com o Mo-
vimento Nacional de Catadores, as
cooperativas de resíduos e a Se-
cretaria de Estado de Meio Ambi-
ente, Infraestrutura e Logística.

CATADORES — II
A legislação inédita, que

abrange shows, festas culturais,
conferências, feiras e competições
esportivas, visa estabelecer que os
eventos realizados nos 645 muni-
cípios paulistas incluam os servi-
ços de cooperativas de catadores
de materiais recicláveis em seu pla-
nejamento, para assegurar a desti-
nação correta dos resíduos produ-
zidos durante estas ocasiões. Se-
gundo o Cempre (Compromisso
Empresarial pela Reciclagem), cer-
ca de 90% dos resíduos que chegam
nas indústrias recicladoras passa-
ram pelas mãos de um catador.

BURACOS
O próprio suplente de verea-

dor José Carlos Magazine (sem
partido) informou que, na avenida
do Bairro Serra Verde, os buracos
foram tapados em sua maioria.
Isso é o que vale. Bom para Pre-
feitura, ótimo para a população.

LEITE
O presidente da República,

Luiz Inácio Lula da Silva, assinou
decreto que fortalece a cadeia pro-
dutiva do leite no Brasil. O texto,
publicado quarta em edição extra
do Diário Oficial da União, altera
o Decreto nº 8.533/2015, modifi-
cando as condições para a utiliza-
ção dos créditos presumidos de
PIS/Pasep e de Contribuição para
o Financiamento da Seguridade
Social - Cofins concedidos no âm-
bito do Programa Mais Leite Sau-
dável. O ato, que entra em vigor
em 90 dias, tem por objetivo fo-
mentar a produção de leite in na-
tura e promover o desenvolvi-
mento da cadeia produtiva local.
A medida não ocasiona renún-
cia de receita tributária. Ótimo.

COLETIVO — I
O petista Ronaldo Almeida,

conhecido como Ronaldinho den-
tro do meio petista, realizará um
encontro com seu grupo de apoio
no próximo domingo (22). Ronal-
dinho atualmente ocupa a posição
de primeiro suplente de vereador
do PT. Nas eleições de 2020, com
a proposta de um mandato coleti-
vo, Almeida obteve 884 votos.

COLETIVO — II
Para o evento deste domin-

go, já com a presença confirma-
da da deputada estadual Profes-
sora Bebel, pré-candidata a pre-
feita de Piracicaba no próximo
ano, Almeida também convidou
o ex-prefeito José Machado. A
ideia é trabalhar com uma pré-
candidatura coletiva, embora não
sob a nomenclatura de co-verea-
dor, mas com todos os esforços sen-
do articulados de forma coletiva.

COLETIVO — III
Ronaldinho tem tomado todas

as decisões do grupo de forma co-
letiva e deixa claro o seu compro-
misso em colaborar com o manda-
to da deputada Bebel. Ele destaca
que não apenas atua como asses-
sor do mandato, mas também en-
fatiza que apoiar a deputada é
uma escolha óbvia. Bebel é hoje a
principal figura do PT em Piraci-
caba, sendo pré-candidata a pre-
feita em 2024. “Estou determina-
do a trabalhar muito para me ele-
ger vereador, mas, acima de tudo,
para eleger Bebel como a primeira
Prefeita de Piracicaba”, afirma.

COLETIVO — IV
Recentemente, o coletivo Ro-

naldo Almeida realizou uma ação
conhecida como “faixaço”, na qual
afirmam “Queremos uma Univer-
sidade Federal em Piracicaba”.
Essa faixa foi estendida em vários
pontos movimentados da cidade
e tem gerado sentimentos positi-
vos na população sobre a necessi-
dade de Piracicaba ter uma Uni-
versidade Federal. Com o encon-
tro de domingo, o grupo espera

Sua área de atuação será con-
centrada nas questões do agro-
negócio (no aspecto de marke-
ting, promoção comercial naci-
onal e internacional de produ-
tos brasileiros, além de estimu-
lar o intercâmbio e as relações
entre empresários, poder pú-
blico, instituições e mídias es-
pecializadas). Ótimo para en-
tidade, ótimo para o setor.
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Professores dão grito em defesa da educação
pública e serão homenageados na Alesp, hoje

Homenagem é iniciativa de Professora Bebel, segunda presidenta da Apeoesp,
que estará nas manifestações, na frente da SEDUC, em defesa da educação pública

A Apeoesp, em defesa da edu-
cação pública de qualidade, do
magistério paulista e contra o cor-
te de recursos para a educação no
Estado de São Paulo, marcou pa-
ralisação dos professores para esta
sexta-feira, 20 de outubro, quan-
do será realizada assembleia da
categoria, na Praça da República,
em São Paulo, em frente à Secreta-
ria Estadual da Educação. A as-
sembleia acontece a partir das 16
horas, seguida do lançamento do
“Grito em Defesa da Educação Pú-
blica”. Já à noite, às 20 horas, na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo, a segunda presiden-
ta da Apeoesp, a deputada estadu-
al Professora Bebel (PT), que é se-
gunda presidenta da Apeoesp, pro-
moverá sessão solene em comemo-
ração ao “Dia do Professor”, quan-
do serão homenageados 300 pro-
fessores de diversas partes do Es-
tado, sendo 30 de Piracicaba. A9
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Por iniciativa da deputada Bebel, a Alesp promoverá homenagem a professores em sessão solene hoje
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A Tribuna

VISITA
Aos 95 anos e
com disposi-
ção do sempre
professor, o en-
genheiro agrô-
nomo Geraldo
Claret de Mello
Ayres (direita)
visitou a reda-
ção de A Tribu-
na Piracicaba-
na, ontem (19),
sendo recebido pelo diretor
Evaldo Vicente. Amigos desde
a década de 1970, Geraldo —
que foi professor da Esalq, da
Faculdade de Odontologia,
presidente do Instituto Histó-
rico e Geográfico de Piracica-
ba (IHGP), benemérito — fa-
lou dos seus 95 anos a se-
rem comemorados neste sá-
bado (21). Firme e forte, Ge-
raldo Claret alegra-se com os

filhos — Elias Neto, Maria Ste-
lla e Lilian Regina — e com
os amigos, sem citar nomes
porque o espaço seria insufi-
ciente por serem tantos. Mas,
em seu currículo, vem uma re-
ferência especial: fi lho do
educador Elias de Mello
Ayres, patrono da tradicional
escola em que estudou este
idoso e cansado Capiau, fe-
liz com o ilustre visitante.

Divulgação/CCS

NA FEIRA
DO SEBRAE
O evento foi encerrado ontem
(19) em São Paulo e Piraci-
caba teve participação espe-
cial, divulgando o turismo lo-
cal. Na foto, o prefeito Lucia-
no Almeida, Manuel Henrique
Farias Ramos, presidente do
Conselho Deliberativo do Se-
brae, e Fábio Gerlach, geren-
te do Sebrae local. A11
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Alex Madureira

Tive o privilégio de
participar, a con-
vite do nosso Go-

vernador, Tarcísio de
Freitas, de várias visi-
tas nos últimos dias, a
obras públicas e em
parceria com a iniciati-
va privada, que de-
monstram o seu empe-
nho a dar novo ritmo ao Governo.
Estive ao seu lado, na sede do go-
verno em São Paulo, quando do
lançamento do programa "Facili-
ta São Paulo", que tem como obje-
tivo desburocratizar e melhorar o
ambiente de negócios em todo o
Estado. Na ocasião, conclamou
também prefeitos e prefeituras a
irem pelo mesmo caminho, com o
objetivo parecido de facilitar a aber-
tura de novas empresas e diminuir
a burocracia nesse sentido, sinali-
zando que "vamos transformar
São Paulo no Estado com melhor
ambiente de negócios do Brasil."

Depois desse encontro, estive
ao seu lado e a seu convite, em Ita-
tiba, onde também uma grande
parceria pública privada foi lan-
çada, com o objetivo de construir
um anel viário e uma perimetral.
Foi a primeira vez que o governa-
dor esteve na região, e seus pri-
meiros 8 kms. estão previstos para
serem entregues já no final do
mês de dezembro, simplifican-
do o tráfego, a um custo de R$
210 milhões. Esse trecho ligará
dois corredores importantes,
como a Anhanguera/Bandeiran-
tes com a Rodovia Dom Pedro.

Na sequência, veio a Piracica-
ba, visitar as obras de uma usina
de etanol de segunda geração e
biogás, sob a responsabilidade da
Raizen, ao lado do seu CEO, Ru-
bens Ometto. Serão mais R$ 400
milhões em investimentos para a
produção de etanol de segunda
geração e biogás renovável, na li-
nha do que se almeja mundialmen-
te, com a minimização necessária
de combustíveis fósseis como pri-
oridade para o tráfego de veículos
e mesmo o seu aproveitamento nas
indústrias brasileiras. Piracicaba,
outra vez, demonstrando sua ca-
pacidade criativa para fazer a par-
tir da cana de açúcar, com suas
pesquisas e inovações, referências
na região, no Estado e no país. A
destacar-se também o nosso famo-
so pintado na brasa, servido pelo
Gustinho Benites (Mirante) no al-
moço, elogiado pelo Governador.

Nesse meio tempo, o Gover-
nador também anunciou um plei-
to antigo, liberando R$ 100 mi-

lhões, através do DER,
para o recapeamento da
rodovia Piracicaba/
Anhembi, cujas obras
se iniciaram agora.

E, por último,
também estive ao seu
lado há dias, em Cam-
pinas, quando anun-
ciou para o mês de fe-
vereiro, o lançamento
do edital do TIC, trem

intercidades, que partirá de Cam-
pinas (e quem sabe até, de Ameri-
cana, ou até Piracicaba no futu-
ro), levando passageiros da nos-
sa região até a cidade de São Pau-
lo e, com isso, diminuindo sensi-
velmente o fluxo de veículos nas
nossas estradas estaduais, ao
custo de R$ 13,5 bilhões e para
o qual já existem pelo menos
quatro empresas interessadas.

Enfim, andanças importan-
tes, que mostram um novo estilo
de Governar São Paulo, a partir
de um planejamento estratégico
bem delineado, uma das especi-
alidades de Tarcisio de Freitas,
que agrega a essa virtude, a faci-
lidade com que faz amigos e in-
tensifica suas ações fora das
quatro paredes do Palácio do
Governo em São Paulo, abre-se às
visitas, prestigia poder público e
iniciativa privada, dialoga de for-
ma transparente e muito cordial
com agentes públicos e interlo-
cutores da iniciativa privada,
com um grau de engajamento
impressionante. E convincente.

Sinto-me prestigiado e pri-
vilegiado em poder contar com
a confiança do nosso Governa-
dor para estas e outras batalhas
que temos enfrentado na As-
sembleia Legislativa do Estado,
para assegurar a sua governa-
bilidade, dar tranquilidade às
suas ações e projetos. E assim
como tem feito comigo, tem pres-
tigiado igualmente lideranças
locais, outros deputados, secre-
tários de estado e interlocutores
junto a iniciativa privada, fazen-
do valer o seu forte slogan de
governo, "São Paulo de todos".

———
Alex Madureira, depu-
t a d o  e s t a d u a l  ( P L ) ,
corregedor da Alesp

Governador Tarcísio imprime
um novo ritmo para São Paulo
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Judeus, palestinos e a História
Antonio Roberto de Godoi

Acriação do Estado de Israel
já agitava a Palestina desde
 o começo do século XX. Os

primeiros debates sobre a criação
desse Estado se estabeleceram na
última década do século XIX.

Sua criação foi resultado da
movimentação política internaci-
onal dos sionistas. Ao longo das
décadas de 1910, 1920 e 1930, a
população judaica na Palestina foi
crescendo gradativamente. Além
disso, os sionistas receberam a
promessa do Reino Unido (que
passou a controlar a região de-
pois da Primeira Guerra Mundi-
al) de criar um Estado judaico.

Após o Holocausto, genocídio
de judeus na Europa pelos nazis-
tas, o Reino Unido abriu mão do
seu mandato sob a Palestina, dei-
xando a região em tensão nesse
conflito entre árabes e judeus. A
situação foi entregue para a
ONU, que resolveu mediar o con-
flito estabelecendo uma proposta.

O sionismo, por sua vez, é
um movimento nacionalista ju-
deu que se consolidou na déca-
da de 1890 que defendia a cria-
ção de um Estado judeu na Pa-
lestina como solução ao antis-
semitismo na Europa. Seu obje-
tivo era criar um Estado Nacio-
nal exclusivo para os judeus.

A criação do Estado de Isra-
el se concretizou no dia 14 de maio
de 1948, por intermédio da Or-
ganização das Nações Unidas,
como parte da divisão da Pales-
tina que essa organização esta-
beleceu. Isso se deu a partir de
décadas de lobby e de campa-
nhas imigratórias promovidas
pelos defensores do sionismo.

A grande questão é que a re-
gião já era habitada pelos árabes
palestinos havia séculos e sécu-
los. Para garantir a formação de
um Estado judaico naquela re-
gião, foi formada a Organização
Sionista Mundial, que passou a
atuar na compra de terras na
Palestina para arrendá-la aos ju-
deus. A criação de Israel estabe-
leceu um conflito com os palesti-
nos árabes que se estende até hoje.

O local escolhido para abrigar
o Estado de Israel, a Palestina, re-
gião que foi habitada na Antigui-
dade pelos judeus (à época israeli-
tas), e pelos filisteus (filistins, ori-
gem do nome palestina),além de
arameus, hititas e outros povos.
Região que tinha sido abandona-
da pelos israelitas devido à seca (à
época do patriarca Jacó) e, mais
tarde, também em razão da Diás-
pora em consequência da persegui-
ção que sofriam dos romanos. Os
filisteus, atuais árabes-palestinos
nunca arredaram pé da região.

À medida que a presença ju-
daica foi aumentando na Palesti-
na, os problemas entre árabes e ju-
deus também cresceram. Os pales-
tinos começaram a se opor à pre-
sença judaica na Palestina, defen-
dendo o seu direito a possuir aque-
la terra de maneira autônoma. Foi
nesse cenário que a violência entre
judeus e árabes ganhou força.

Os judeus formaram grupos
paramilitares para se defende-
rem, como o Haganá e a Gangue
Stern, atuando por meio de ata-
ques terroristas. Os árabes, por
sua vez, formaram forças mili-
tares para lutar contra o domí-
nio britânico na Palestina e en-
cerrar a migração judaica para a
região. Com o tempo, a presença
judaica aumentou, até que o flu-
xo de judeus para a Palestina ga-
nhou enormes proporções duran-
te a Segunda Guerra Mundial.

Como forte defensor da cri-
ação de um estado israelita e
incondicionalmente apoiado
pelos Estados Unidos, o Reino
Unido usou de todo o seu po-
derio militar, econômico e polí-
tico para emplacar a Resolução
181 da ONU que aprovou a divi-
são do território da Palestina.

Assim, 53,5% do território foi
designado para ser Israel e 45,4%
das terras seriam domínio dos pa-
lestinos, segundo a Resolução da
ONU. Os judeus ficariam com a
maior parte do território, mesmo
tendo apenas 30% da população.

A cidade de Jerusalém fi-
caria sob controle internacio-
nal. Os judeus sionistas acei-
taram a proposta, mas os ára-
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bes palestinos não. Com isso,
em 14 de maio de 1948 foi pro-
clamada a fundação de Israel.

A criação do Estado de Israel
foi acompanhada de uma respos-
ta dos países árabes vizinhos à
Palestina que não concordavam
com a criação de um Estado ju-
daico em uma terra que previamen-
te era habitada pelos árabes pales-
tinos. De 1948 em diante uma série
de conflitos aconteceram na região
como fruto dessa disputa pelo
território entre judeus e árabes.

O primeiro conflito foi a Pri-
meira Guerra Árabe-Israelense,
de 1948, em que diferentes na-
ções árabes se uniram contra o
recém-fundado Estado de Isra-
el. Esse conflito teve duração de
1948 a 1949, se encerrando com
a vitória israelense fortemente
apoiada militarmente pelos Esta-
dos Unidos e pelo Reino Unido e a
ampliação de seu território. (Con-
flito conhecido como "nakba").

"Nakba", termo do árabe que
é traduzido como "catástrofe", re-
sumindo bem o que foi o conflito
para os palestinos. As conquistas
israelenses na guerra de 1948 fi-
zeram com que cerca de 700 mil
palestinos fugissem de suas ter-
ras. A ONU estima, atualmente,
que o número de palestinos des-
cendentes da "nakba" estejam
em cerca de 5 milhões de pesso-
as. Até hoje o Estado de Israel não
permite o retorno dessas pessoas.

Desde então, outras guer-
ras entre israelenses e palesti-
nos foram travadas e os confli-
tos entre eles seguem em curso,
com pequenos intervalos de paz,
embora a proporcionalidade de
forças hoje seja incomparável.

Enquanto Israel possui uma
das forças militares mais pode-
rosas do mundo, fortemente
apoiado pelos Estados unidos e

Reino Unido como sempre, a Pa-
lestina não possui reconheci-
mento internacional nem mes-
mo um território estabelecido.

Essa questão é justamente a
luta do povo palestino pelo reco-
nhecimento internacional da Pa-
lestina enquanto nação e pela de-
limitação do seu território. Mui-
tos defendem a adoção da solu-
ção de dois Estados, isto é, a divi-
são do território para que Israel e
Palestina possam coexistir de ma-
neira pacífica, posição defendida
pelo atual governo brasileiro.

A grande questão é que mui-
tos observadores internacionais
apontam que os palestinos são
mantidos em um regime de apar-
theid por Israel. As condições de
vida impostas aos palestinos na
Faixa de Gaza são cada vez piores,
e bombardeios israelenses na re-
gião são comuns. Isto além da di-
ficuldade de acesso ao básico na
região, como alimento, remédios,
energia elétrica e água potável.

No caso da Cisjordânia,
debate-se a progressiva ocupa-
ção do território por israelen-
ses. Nas últimas décadas, o ter-
ritório palestino tem sido ocu-
pado por assentamentos israe-
lenses que forçam a migração da
população palestina, se tornan-
do alvo da violência cometida
por forças militares de Israel.

Denúncias por muitos rela-
tórios internacionais apontam
que os palestinos são tratados
como cidadãos de "segunda ca-
tegoria", sendo abertamente
discriminados. Não há como se
prever o término desse conflito.

———
Antonio Roberto de
Godoi, pesquisador

(FONTES - As fontes históri-
cas, bíblicas, documentos e
documentários ut i l izadas
estão disponíveis a pedidos,
destacando-se BBC Brasil.
Al-Nakba;  A Doutrina Secre-
ta. Helena P. Blavatsky; Bra-
sil Escola.Criação do Esta-
do de Israel; e Bíblia King
James 1611; História Uni-
versal. Carl Grimberg, Publi-
cações Europa América)

Caio Bruno

Grande aposta da
 oposição bolso-
narista no Con-

gresso Nacional para
tumultuar o primeiro
ano do 3º. mandato
do presidente Luiz
Inácio Lula da Silva
(PT) as duas CPIs (Co-
missões Parlamenta-
res de Inquérito) criadas por
eles, a do MST (Movimento dos
Sem Terra) e a dos atos golpistas
do 8 de janeiro chegaram ao fim
sem produzir nada de efetivo no
campo político e sem desgaste do
governo perante à sociedade.

A primeira, criada pela Câ-
mara em maio, foi presidida
pelo tenente-coronel Zucco (Re-
publicanos-RS) e teve como re-
lator Ricardo Salles (PL-SP) e
se encerrou de forma melancó-
lica em setembro com seu rela-
tório sequer tendo sido votado.

Já a que investigou a tentati-
va de Golpe de Estado e a invasão
dos 3 poderes foi criada por pres-
são da oposição e contra a vontade
do Governo em maio. Integrada por
deputados e senadores, chegou ao
fim nesta quarta-feira (18/10) com
o relatório da senadora Eliziane
Gama (PSD-MA) em que ela indi-
cia 61 pessoas entre militares e o
ex-presidente Jair Bolsonaro (PL).
O texto, aprovado por 20 a 11, será
entregue ao STF e também à PGR
para que se tome providências.

Em uma evolução do fenôme-
no que vemos desde os tempos da
televisionada CPI do caso PC Fa-
rias (1992), as Comissões Parla-
mentares de Inquérito têm se tor-
nado cada vez mais midiáticas e
espetaculosas. E na era das Redes
Sociais, isso se amplifica e muito.
Atualmente, os parlamentares se
preocupam mais em gerar falas,
discursos e atitudes que possam
virar destaques em seus perfis,
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cortes de trechos para
disparo no WhatsApp
ou, mais à moda anti-
ga, descolar uns minu-
tos no telejornal da
noite do que propria-
mente investigar o fato.

E com as duas CPIs
temas deste texto não foi
diferente. Um festival de
ofensas, preconceitos,
gritos e teatro. Tudo no

afã de gerar engajamento. Ponto
comum entre as duas comissões foi
a tentativa de parlamentares opo-
sicionistas de imporem suas ver-
sões dos fatos como: a criminaliza-
ção do MST e a culpa do Governo
Lula nos atos de 8 de janeiro.

Não houve o efeito esperado
e o resultado final foi mera prega-
ção para convertidos de ambos os
lados. As pesquisas de opinião so-
bre a popularidade de Lula oscila-
ram de forma pequena e sua ges-
tão não teve nenhuma implicação
em votações no Congresso e nem
crises de grandes proporções.

CPI, como diz o chavão, se
sabe como começa, mas não como
termina. As duas que abriram o
palco do primeiro ano da nova
gestão petista não resultaram em
perdas e ganhos politicamente sig-
nificativos para ninguém. Tudo
continuou como antes. Bom para o
Governo que jogava pelo empate.

———
Caio Bruno é jornalista e
especialista em Marke-
ting Político; e-mail:
caio.cbruno@gmail.com

Governo passa no
teste das CPIs

Prevenção que salva vidas!
Luiz Carlos Motta

Hoje tenho uma
conversa mui-
to especial com

as mulheres que pres-
tigiam esse veículo, com
sua habitual leitura.
Vou falar sobre o já
consagrado Outubro
Rosa, mês de preven-
ção ao câncer de ma-
ma, criado no início da década de
1990 nos Estados Unidos e rapi-
damente adotado na maioria dos
países. Embora seja um tema nem
sempre fácil de abordar, falar
abertamente sobre o câncer pode
ajudar a esclarecer mitos e ver-
dades e, com isso, aumentar o co-
nhecimento, diminuir o medo as-
sociado à doença e salvar vidas.

NÚMEROS - O câncer de
mama é o tipo que mais acomete
mulheres em todo o mundo, tanto
em países em desenvolvimento
quanto nos desenvolvidos. Para o
Brasil, o Ministério da Saúde prevê
quase 74 mil casos novos de câncer

de mama em 2023, com
um risco estimado de 66
casos a cada 100 mil
mulheres. As mais altas
taxas de mortalidade es-
tão nas regiões Sul e Su-
deste do País. Mas é pos-
sível mudar esse triste
cenário. Segundo o Ins-
tituto Nacional do Cân-
cer, o INCA, um em cada
três casos de câncer pode

ter risco de morte reduzido a quase
zero, se for descoberto logo no iní-
cio. O problema é que muitas pesso-
as, por medo ou desinformação, evi-
tam o assunto e acabam atrasando
a ida ao médico. Por isso, é preciso
desfazer crenças sobre o câncer,
para que a doença deixe de ser vis-
ta como uma sentença de morte ou
um mal inevitável e incurável.

PREVENÇÃO - O câncer de
mama apresenta sinais e sintomas
em suas fases iniciais. Detectá-los
precocemente traz melhores resul-
tados no tratamento e ajuda a re-
duzir a mortalidade, alerta o
INCA. Os médicos especialistas
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comentam, acertadamente, que,
quando a mulher conhece bem o
seu corpo, ela pode perceber mu-
danças que são normais nas ma-
mas e ficar alerta para um sinal
ou sintoma suspeito de câncer. Por
isso, iniciamos por meio do
portalfecomerciarios.org.br  e das
mídias sociais da Federação e dos
seus 72 sindicatos filiados, uma
ampla campanha, com o objetivo
de orientar mulheres e homens a
respeito da prevenção e da detec-
ção precoce do câncer de mama.
Estão sendo veiculadas mensa-
gens conscientizadoras que aler-
tam para os fatores de risco, si-
nais e sintomas, detecção precoce
e como prevenir o câncer de mama.

HOMENS - Os homens têm
um papel fundamental nesta cam-
panha. São eles que devem incen-
tivar as mulheres a fazer o diag-
nóstico precoce. Além disso, os
homens também podem ter cân-
cer de mama, embora essa ocor-
rência seja rara, representando
apenas um caso em cada 100.

Para finalizar, tenho um re-
cado do Ministério da Saúde: pres-
te atenção nas estratégias para re-
duzir o risco do câncer de mama:
mantenha o peso corporal adequa-
do, pratique atividade física e evite
o consumo de bebidas alcoólicas.
Para as mulheres que acabaram de
dar à luz a amamentação também
é considerada um fator protetor.

A prevenção salva vidas e
a informação é o ponto de par-
tida para isto. Que não só o ou-
tubro seja rosa para as mulhe-
res, mas todos os dias do ano!

———
Luiz Carlos Motta, pre-
sidente da Fecomerci-
ários e da CNTC; depu-
tado federal (PL/SP)

A experiência tem mais peso do que a beleza e a riqueza
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Gregório José

Em uma floresta
exuberante, vivia
 uma cobra que

tinha um gosto peculi-
ar por pássaros raros e
preciosos, como Curiós,
Belgas, Canários da
Terra e Pintasilgos. Es-
ses pássaros foram co-
biçados por sua beleza e canto
melodioso, e a cobra foi desenvol-
vida uma estratégia para caçá-los.
Ela era temida por todas as aves
que habitavam as árvores, pois
sua destreza era emprestada.

A cobra se esgueirava silenci-
osamente pelas árvores, esperan-
do pacientemente pelo momento
certo para atacar. Ela tinha um
gosto particular por pássaros exó-

ticos que foram criados
com grande carinho e
cuidado pelos seres hu-
manos. Essas aves eram
mantidas em gaiolas or-
namentadas, como ber-
ços de ouro, e eram fre-
quentemente mimadas
com carinho e atenção.

No entanto, a co-
bra vê que caçar par-

dais, pequenas aves que viviam
nas ruas e eram consideradas co-
muns, era uma tarefa desafiado-
ra. Os pardais eram criaturas ví-
vidas e astutas, adaptadas à vida
nas cidades e nas aldeias. Eles sa-
biam como se esconder e escapar
de predadores, e não eram facil-
mente enganados.

A cobra, após vários experi-
mentos fracassados, começou a se

sentir cada vez mais frustrada. Ela
não conseguia entender como esses
simples pardais, que enfrentavam os
desafios da vida selvagem, eram tão
difíceis de capturar, enquanto os
pássaros raros em gaiolas de ouro
eram presos simples. A cobra come-
çou a se perguntar por que aquelas
aves comuns eram tão difíceis de
capturar, enquanto os pássaros pre-
ciosos eram presos mais simples.

Certo dia, a cobra teve uma
revelação enquanto observava
um grupo de pardais escapan-
do mais uma vez. Ela percebeu
que, embora os pássaros precio-
sos fossem belos e valiosos, eles
muitas vezes perderam a opor-
tunidade de desenvolver habili-
dades de sobrevivência. Eles
confiaram em seus proprietários
para proteção e cuidado, enquan-

to os pardais aprenderam a con-
fiar em si mesmos e nos outros.

A cobra finalmente enten-
deu que a verdadeira sabedoria
não estava na raridade ou no
valor material, mas na capacida-
de de se adaptar e enfrentar os de-
safios da vida. Ela deixou de caçar
os pardais e, em vez disso, admi-
rou sua tenacidade e esperteza.

A parábola da cobra e dos
pardais nos lembra que a verda-
deira força reside na experiência
e na adaptação à vida real. Nem
sempre o mais precioso é o mais
sábio, e muitas vezes, as lições
mais valiosas vêm daquelas que
aprenderam a sobreviver e pros-
perar nas condições mais simples.
A partir desse dia, a cobra deixou
de ser uma caçadora de pássaros
caros e passou a ser uma caçado-
ra silenciosa do mundo natural.
Ela aprendeu a apreciar a verda-
deira beleza da natureza e a va-
lorizar a sabedoria daqueles que
vivem em harmonia com ela. É
mais fácil enganar aqueles que
pouca experiência tem do que os
que aprendem com as adversi-
dades e problemas da vida.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo



A3
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 20 de outubro de 2023

DESAFIOS
Tarcísio de Freitas diz ser

um homem acostumado a de-
safios. Sem dúvida, o triunfo
que o levou ao comando do es-
tado de São Paulo, é o seu mai-
or feito. Ficou conhecido quan-
do liderou o Ministério da In-
fraestrutura, tornando-se um
executivo respeitado.  Como
chefe do governo paulista, uma
grande prova será convencer a
Alesp a aprovar a privatização
da Sabesp, proposta complexa.
Caso venha a apoiar Ricardo
Nunes (MDB), na eleição de
2024, eis outra missão intrinca-

da.  Muitos enxergam tudo
como testes decisivos visando
2026, quando decidirá pela ree-
leição em São Paulo ou disputa
da Presidência da República.

PONTO FINAL
Se a boa receita é harmonia

entre poderes, em se tratando
do executivo e legislativo em Pi-
racicaba, a situação vai de mal
a pior. Sem vivência pacífica
desde 2021, a saída seria esfor-
ços por parte dos dois lados com
disposição de criticar e acusar
menos, em prol de mais entendi-
mento, consideração e respeito.

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

"Aciência é muito
 mais que um
   corpo de co-

nhecimentos. É uma
m a n e i r a  d e  p e n -
sar", disse Sagan.

Carl Sagan foi um
dos maiores gênios
da história da humanidade.
Com títulos difíceis de ler em
somente uma respiração (cien-
tista, físico, biólogo, astrônomo,
astrofísico, cosmólogo, escritor,
divulgador científico e ativista),
Sagan não teve medo de especular
durante a sua carreira e conse-
guiu, como ninguém, explicar ci-
ência aos mais leigos no assunto.

Ciência é uma palavra latina
que significa Conhecimento. Confi-
ra 20 frases de Carl Sagan sobre a
Humanidade, a Terra e o Espaço:

"Em algum lugar, algo incrível
está esperando para ser descoberto."

"Cada um de nós é, sob uma
perspectiva cósmica, precioso. Se

um humano discorda
de você, deixe-o viver.
Em cem bilhões de ga-
láxias, você não vai
achar outro como ele."

"O universo não
parece ser nem bene-
volente nem hostil,
apenas indiferente."

"Se você quiser
fazer uma torta de

maçã do nada, você precisa, pri-
meiro, inventar o universo."

"A extinção é a regra. So-
breviver é uma exceção."

"A falta de evidência não é
uma evidência da ausência."

"O cérebro é como um mús-
culo. Quando está sendo usado,
nos sentimos muito bem. O en-
tendimento é prazeroso."

"Somos os representantes do
cosmos. Somos um exemplo do que
o hidrogênio pode fazer com 15 bi-
lhões de anos de evolução cósmica."

"Quando você faz uma des-
coberta - mesmo se você for a úl-
tima pessoa na Terra a ver a luz
- você jamais vai se esquecer."

A Terra, o Espaço e a Humanidade
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"Nenhum outro planeta no
sistema solar é uma boa casa
para os seres humanos; temos
esse mundo ou nada. Essa é uma
percepção muito poderosa."

"Temos um grande proble-
ma se não entendermos o pla-
neta que queremos salvar."

"Afirmações extraordiná-
rias requerem evidências ex-
traordinárias."

"Mesmo as estrelas, que
parecem tão numerosas, são
como areia, são como poeira -
ou menos que poeira - na enor-
midade do espaço."

"O limite entre o espaço e
a Terra é puramente arbitrá-
rio. E eu provavelmente sem-

pre estarei interessado nesse
planeta - é o meu favorito."

"A ciência é muito mais que
um corpo de conhecimentos. É
uma maneira de pensar."

"Somos feitos de poeira de
estrelas. Nós somos uma manei-
ra de o cosmos se autoconhecer."

"A imaginação muitas ve-
zes nos leva a mundos que nun-
ca sequer existiram. Mas sem
ela não vamos a lugar algum."

"A ciência não é somente
compatível com a espirituali-
dade; ela é uma fonte profun-
da de espiritualidade."

"Para pequenas criaturas
como nós, a vastidão é suportá-
vel somente através do amor."

"Somos como borboletas
que voam por um dia e acham
que é para sempre."

"Diante da vastidão do tempo
e da imensidão do universo, é um
imenso prazer para mim dividir um
planeta e uma época com você.''

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

A cumplicidade norte americana
na tragédia humanitária de Gaza

José Machado

No último dia 18,
os EUA vota-
r a m  c o n t r a

proposta de resolução
do Conselho de Segu-
rança da ONU aplica-
da ao conflito em cur-
so na Faixa de Gaza,
entre Israel e o grupo
extremista palestino Hamas, e que,
se aprovada, permitiria a adoção
de medidas humanitárias urgen-
tes em proteção à população civil
palestina, vítima dos bombardei-
os, com milhares de mortes, e
também facilitaria as negocia-
ções para a libertação dos reféns
israelenses em mãos do Hamas.

Dentre as medidas humani-
tárias urgentes estão as relaciona-
das à suspensão dos bombardei-
os, pelo menos intermitentemen-
te, a fim de permitir a disponibili-
dade de medicamentos, alimentos,
energia elétrica e água potável
para suprir diretamente a popula-
ção civil e também os hospitais, re-
pletos de feridos em estado grave.
Acrescente-se a constituição de
corredor humanitário para prote-
ger a entrada e atuação dos pro-
fissionais das entidades huma-
nitárias e também permitir a eva-
cuação de civis estrangeiros. As
medidas humanitárias são exi-
gências de tratados internacio-
nais e não podem ser negadas e,
caso o sejam, os responsáveis es-
tão sujeitos ao enquadramento
como criminosos de guerra.

O intento aqui não é o de ava-
liar quem tem razão nessa guerra
insana, embora essa não seja uma

questão menor, pelo
contrário. O ponto fo-
calizado é o de apreciar
o gesto dos EUA na vo-
tação da referida reso-
lução no Conselho de
Segurança da ONU.

É inacreditável e es-
tarrecedor que uma na-
ção do porte e da rele-
vância mundial como os

EUA se recusem a aprovar uma
resolução óbvia do ponto de vista
civilizatório, sob o cínico pretexto
de que ela não contemplou explici-
tamente o direito à autodefesa de
Israel diante do ataque sofrido.
Ora, a minuta da resolução, sob
a orientação do governo brasi-
leiro, que neste mês de outubro
tem a prerrogativa de presidir re-
ferido Conselho, foi pacienciosa-
mente negociada e construída
pela diplomacia brasileira e seu
inteiro teor era de sobejo conhe-
cimento prévio da representação
norte americana. Lembremo-
nos que cinco países - EUA, Chi-
na, Reino Unido, França e Rús-
sia - têm direito a veto no Con-
selho. Basta um voto contra
para qualquer resolução ser re-
jeitada. E registremos que a re-
solução costurada e defendida
pelo Brasil contabilizou doze vo-
tos a favor e duas abstenções, ten-
do apenas os EUA votado contra.

Por que a representação
norte americana não pelejou nos
bastidores para garantir o aten-
dimento às suas exigências ao
texto? Por que preferiu o silêncio
e aguardou a instalação da ple-
nária do Conselho para então
proferir o seu voto contrário?

É inacreditávelÉ inacreditávelÉ inacreditávelÉ inacreditávelÉ inacreditável
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É de se duvidar que a expli-
citada exigência norte america-
na no seu voto, relativa ao direi-
to à autodefesa de Israel diante
do ataque do Hamas, não fosse
acolhida por unanimidade pelos
integrantes do Conselho, caso
fosse apresentada tempestiva-
mente durante a construção da
resolução, pois esse direito recla-
mado está consagrado no Direi-
to Internacional. Ao não se me-
xer para negociar esse ponto, os
EUA evidenciaram que, na ver-
dade, estavam cinicamente pre-
dispostos a impedir a aprovação
de qualquer resolução, por mais
adequada que fosse, pois seu
propósito é o de avalizar incon-
dicionalmente Israel, como de
fato avalizou pela presença os-
tensiva do presidente Joe Biden
em Tel Aviv na visita fulminan-
te de sete horas que fez ao país.

Na atualidade, os EUA se
arvoram no direito hegemônico
de ditar arrogantemente as re-
gras da convivência internacio-
nal e se recusam a aceitar a pre-
eminência da ONU. Isso indica,
por outro lado, que a guerra,
pouco importa o seu saldo trá-
gico, compõe o plano estratégi-

co norte americano para impor
o seu modelo hegemônico sobre
as nações. A ONU, se um dia sig-
nificou, hoje parece não signifi-
car mais nada aos EUA. Essa é
uma constatação aterradora,
pois, sem uma governança glo-
bal legítima e confiável, capaz de
mediar e solucionar os conflitos,
num mundo cada vez mergulha-
do no fundamentalismo e con-
frontado pelas mudanças climá-
ticas, que futuro promissor se
vislumbra para a Humanidade?

Manifestações se avolumam
no mundo todo contra o atual con-
flito, enfatizando a questão huma-
nitária. E não é diferente nos EUA,
onde vozes do povo e da mídia,
nas quais se incluem amplamente
membros da comunidade judaica,
se levantam contra o genocídio que
ora se pratica em Gaza. Por outro
lado, outros atores se envolvem no
conflito, trazendo a ameaça de
uma conflagração mais ampla.

Valentemente e cioso de sua
responsabilidade, o Brasil já se
articula para negociar e construir
outro texto de resolução a ser apre-
sentado ao Conselho de Seguran-
ça da ONU. Essa persistência é
fundamental, pois vidas huma-
nas estão em jogo e são precio-
sas. Quem sabe os EUA, pressio-
nados mundialmente, em razão
da sua performance digna de uma
república de bananas, se sensibi-
lizem e contribuam para aprovar
a resolução e construir a paz.

———
José Machado, ex-pre-
feito de Piracicaba em
dois mandatos; depu-
tado federal pelo PT

Avançar a um sistema
tributário que proporcione

justiça fiscal
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Brasil é um país rico em re-
cursos naturais, humanos
e produtivos, sendo uma

das principais economias do
mundo. No entanto, também é
conhecido por sua má distribui-
ção de renda e da riqueza, por
ser um dos países mais desi-
guais do mundo, onde o 1%
mais rico detém 49% da riqueza
e os 50% mais pobres possuem
apenas 0,4%. Além disso, essas
desigualdades não são apenas
de renda, mas também de gêne-
ro, raça, etnia e território.

Trata-se de um problema
multicausal, que estrutura por
séculos a nossa sociedade. E na
maioria das vezes o Estado bra-
sileiro atua como promotor des-
sas desigualdades, como é o caso
do sistema tributário que, por ser
regressivo, tributa proporcional-
mente mais os pobres, que são
constituídos majoritariamente
por mulheres negras, e menos os
ricos, formados hegemonica-
mente por homens brancos. E
mais: a tributação do consumo
discrimina, por exemplo, as mu-
lheres ao impor alíquotas muito
mais altas aos produtos ligados
à fisiologia feminina e ao traba-
lho de cuidado do que aos pro-
dutos consumidos predominan-
temente por homens. Essas in-
justiças ocorrem principalmente
porque no país há mais impos-
tos sobre o consumo, que são os
tributos indiretos, do que sobre
a renda e o patrimônio, que são
os diretos. Esse quadro é dife-
rente do observado em países
considerados desenvolvidos, nos
quais o sistema é mais progres-
sivo, isto é, os que mais têm pa-
gam proporcionalmente mais.
E, note-se, que mesmo nossos
impostos diretos têm pouca pro-
gressividade e usufruem de
inúmeros benefícios fiscais.

Com isso, a atual discussão
sobre a reforma tributária no
Brasil adquire caráter de urgên-
cia, uma vez que se trata de “ja-
nela de oportunidade” para a pro-
moção de alterações profundas
no sistema tributário que promo-
vam justiça fiscal. O governo fe-
deral dividiu a reforma em duas
etapas, sendo a primeira vincula-
da (em grande parte) a uma “sim-
plificação” do sistema da tributa-
ção sobre o consumo (PEC nº 45/
2019) e, a segunda, com foco na
tributação da renda. A proposta
da segunda etapa da reforma
deverá ser encaminhada pelo
Executivo ao Legislativo ainda no
segundo semestre de 2023.

As discussões no Congres-
so a respeito das alterações da
tributação sobre consumo pre-
ocupam, pois, além de alterar
pouco a estrutura do atual sis-
tema, existem possibilidades de
retrocessos. Esse é o caso, por
exemplo, de redução da tribu-
tação das armas e da constitu-
cionalização de benefícios tribu-
tários para agrotóxicos e alimen-
tos ultraprocessados. E, obser-
vam-se poucos avanços em ques-
tões relacionadas à género e raça,
pois não se vislumbram medidas
robustas para diminuição do
peso dos impostos sobre pro-
dutos ligados à saúde da mu-
lher e ao trabalho de cuidado.

Por outro lado, merecem
destaque mecanismos infracons-
titucionais propostos pelo gover-
no federal e que não tramitam
em conjunto com a PEC da re-
forma sobre o consumo. Especi-
ficamente sobre a tributação da
renda e do patrimônio, recente-
mente o Executivo tomou medi-

das que visam avançar na pro-
gressividade do sistema, procu-
rando tributar altas rendas de
pessoas que utilizam subterfúgi-
os tributários para diminuir sua
contribuição ao fisco: 1 – O PL
4258/23 que visa o fim da dedu-
ção dos juros sobre capital pró-
prio, utilizado por empresas para
redução da base de contribuição
do imposto de renda e da contri-
buição social sobre o lucro; 2 – A
Medida Provisória 1184/23 que
tributa os chamados “Fundos de
Investimento Fechados”, que
pagam menos impostos que os
fundos mais comuns no merca-
do; 3 – O PL 4173/23 que tributa
brasileiros (as) que auferem ren-
dimentos no exterior através de
offshores em paraísos fiscais.

Estas três medidas impac-
tam um pequeno contingente de
pessoas (aproximadamente 1%
da população) justamente por-
que avançam sobre rendimentos
de produtos financeiros restri-
tos à parcela mais rica da socie-
dade, direção que uma reforma
tributária com justiça fiscal deve
seguir. Essas tributações teriam
potencial de gerar cerca de R$
80 bilhões em receitas até 2026,
um valor expressivo, contribu-
indo para o financiamento de in-
vestimentos públicos e de políti-
cas ambientais, de combate às
mudanças climáticas, de saúde,
educação, seguridade social e de
combate às desigualdades de
gênero e raça, essenciais para a
imensa maioria da população.

Tais medida contribuem para
tornar o sistema tributário mais
justo e solidário. Cabe, no entan-
to, uma mobilização permanente
de toda a sociedade para que es-
ses mecanismos sejam de fato im-
plementados, avançando na tri-
butação da renda e da riqueza de
minorias privilegiadas, cuja tri-
butação efetiva é ínfima quando
comparada à da maioria da po-
pulação, em especial as pessoas
marcadas por opressões estru-
turais. Dessa forma, se consoli-
daria uma matriz tributária que
atuaria na redução das desi-
gualdades sociais, raciais, étni-
cas e de gênero, e auxiliaria no
financiamento adequado das
políticas públicas, tão necessá-
rias ao desenvolvimento do país.

É igualmente fundamental
transformar os processos de de-
cisão tributária, para que não se-
jam espaços restritos às elites.
Assim, conselhos, conferências,
audiências públicas, referendos
e políticas de educação fiscal
para a cidadania e os direitos
humanos são medidas urgen-
tes e necessárias em nosso país.

As organizações abaixo assi-
nantes instam o Congresso Naci-
onal a aprovar essas medidas sem
mais delongas expressando des-
sa forma seu indiscutível compro-
misso com a justiça fiscal e socio-
ambiental no Brasil. (Manifesto
endereçado ao Congresso Naci-
onal de apoio ao PL 4173/23,
MP1184/23 e PL 4258/23).
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Bild realiza aulas esportivas
em uma edição do ‘B-Move’
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Saúde capacita 400 profissionais
para cuidados em oncologia
Capacitação em Feridas e Lesões Oncológicas tem por objetivo uniformizar as condutas
referentes aos cuidados no atendimento aos pacientes que sofrem destas doenças

A Tribuna Piracicabana
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Entre ontem (19) e hoje (20),
Secretaria de Saúde vai receber 400
profissionais da rede de Atenção
Básica municipal, entre médicos,
enfermeiros e técnicos de enferma-
gem, na primeira Capacitação em
Feridas e Lesões Oncológicas reali-
zada pelo Programa de Assistência
Domiciliar (PAD – Melhor e Casa),
vinculado ao departamento de
Atenção Secundária, e que aconte-
ce no Salão Nobre da Fumep (Fun-
dação Municipal de Ensino). A ati-
vidade tem por objetivo uniformi-
zar as condutas referentes aos
cuidados no atendimento aos pa-
cientes que sofrem destas doen-
ças por meio da promoção de co-
nhecimento aos profissionais do
SUS (Sistema Único de Saúde).

Érica de Toledo, coordenadora
do PAD, afirmou que ampliar o aces-
so a este conhecimento é importan-
te tendo em vista que já foi realiza-
do um treinamento sobre o assunto
no ano passado, voltado ao manejo
do paciente acamado e em cuida-
dos paliativos. “Em 2022, o PAD já
promoveu um encontro parecido,
porém o tema principal foi o cuida-
do com o paciente acamado. Desta
vez, a abordagem passa por temas
como o Protocolo Operacional Pa-
drão (POP) de Curativos e Ostomia
da SMS além das palestras volta-
das ao tema do encontro que é Feri-
das e Lesões Oncológicas”, apontou.

Mariana Datrino, especialista
em Nefrologia e enfermeira esto-

materapeuta, trouxe palestra com
o tema Classificação e Tratamento
de Lesão por Pressão com o objeti-
vo de conscientizar os profissionais
sobre a relevância do assunto e a
necessidade de pensar em estra-
tégias de prevenção desse tipo de
lesão. “Além disso falamos sobre
a importância do uso das tecno-
logias para tratamento de feridas
e da necessidade de trabalhar
com custo efetividade. Os profis-
sionais de saúde precisam estar
constantemente em contato com
esse tema para que possamos ser
efetivos na prevenção. Uma lesão
por pressão traz diversos impactos
negativos para o paciente e para o
sistema de saúde, com altos cus-
tos com tratamento”, explicou.

Quatrocentos profissionais da Atenção Básica vão passar por capacitação na Fumep
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A enfermeira Bruna Godoy,
especialista em oncologia, cuidados
paliativos e estomaterapeuta, abor-
dou o tema Lesões Oncológicas.
“Entre 80 e 90% dos pacientes on-
cológicos em cuidados paliativos
estão na atenção básica e, se segui-
do uma proposta terapêutica mo-
derna, eles podem ter um prolon-
gamento da vida por meios destes
cuidados. Ter profissionais capa-
citados é dar maior qualidade de
vida a estes pacientes”, apontou.

FERIDAS – As feridas on-
cológicas ocorrem a partir da in-
filtração de células malignas no
tecido epitelial, afetando a sua in-
tegridade. Estas lesões acometem
entre 5% a 10% dos portadores
de câncer, podendo se desenvol-

ver em estágios iniciais, como no
câncer de pele, ou na fase final da
doença, através de metástases.

As lesões oncológicas apre-
sentam mau prognóstico, geral-
mente não cicatrizam e exigem cui-
dados paliativos para aliviar os sin-
tomas, diminuir complicações e
melhorar a qualidade de vida atra-
vés da prevenção e do alívio do so-
frimento do paciente e sua família.

Partindo desse pressupos-
to, faz-se necessário que a equi-
pe de saúde, em especial, a en-
fermagem, esteja ciente dos
cuidados específicos a serem
prestados aos portadores de fe-
ridas tumorais, assim como dos
produtos, materiais e medica-
mentos para o seu tratamento.

A Bild Desenvolvimento
Imobiliário realiza amanhã (21)
mais uma edição do evento B-
Move, projeto com foco na pro-
moção de saúde e bem-estar. A ação
gratuita acontece na unidade de ne-
gócios da Bild (avenida Carlos Bo-
telho, 717, bairro São Dimas), a par-
tir das 7h30, e contará com aulas
esportivas, em parceria com a
academia Bio Ritmo. Para parti-
cipar basta fazer a inscrição no
link: http://bit.ly/bild_bmove.

A programação do B-Move
começa às 8h, com aula de zum-
ba, atividade que mistura movi-
mentos aeróbicos com ritmos e co-
reografias. Na sequência, às 9h, a
agenda traz uma aula especial de
core - focada em abdominal e flow
(alongamento com relaxamento).
Todos os participantes serão rece-
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Evento acontece amanhã (21), a partir das 7h30, e contará com
treino funcional e aula de zumba, além de café da manhã especial

bidos na concentração com um
café da manhã, a partir das 7h30
e, ao final, haverá sorteio de prê-
mios e diversos parceiros irão apre-
sentar seus produtos e serviços.

“Nossa proposta, desde que
chegamos em Piracicaba, é contri-
buir para o desenvolvimento sus-
tentável da cidade. Acreditamos
que a realização de eventos espor-
tivos desempenha um papel fun-
damental nesse processo, transfor-
mando positivamente a comunida-
de em que atuamos. O esporte tem
o poder de unir pessoas de diferen-
tes idades, proporcionando uma pla-
taforma comum para a celebração e
o compartilhamento de valores fun-
damentais”, mostra o sócio diretor
da Bild em Piracicaba, Fernando
Berto, lembrando que esta é a se-
gunda edição do evento na cidade.
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Prêmio ‘Escriba de Crônicas’
abre inscrições para 4ª edição

Estão abertas as inscrições
para o Prêmio Escriba 2023, na
categoria Crônica. Para se ins-
crever nesta 4ª edição da cate-
goria, basta consultar o regula-
mento e preencher a ficha de ins-
crição, disponível para download
no site da Biblioteca Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pinto
(biblioteca.piracicaba.sp.gov.br/
site/abertura-das-inscricoes-
para-4o-premio-escriba-de-
cronicas-2023). As inscrições
seguem até o dia 31/10.

Após preencher a ficha é ne-
cessário enviá-la para o e-mail
premioescriba@piracicaba.sp.gov.br,
junto ao arquivo das poesias. O
prêmio é uma realização da Pre-
feitura do Município de Piraci-
caba, por meio da (Semac) Secre-
taria Municipal da Ação Cultu-
ral e da Biblioteca Municipal.

Poderão participar candidatos
de qualquer localidade, com idade
mínima de 15 anos. Cada partici-
pante deve enviar uma crônica em
português, de autoria própria e te-
mática livre, sem a exigência de ser
inédita. Todos os requisitos podem
ser conferidos no regulamento.

Serão premiados com dinhei-
ro e troféu os três primeiros luga-
res, além do prêmio Melhor de Pi-
racicaba. Também serão concedi-
das sete menções honrosas e sele-

cionadas outras crônicas, que com-
porão a antologia do concurso.

Os prêmios ofertados este ano
são R$ 4.000 e troféu para o pri-
meiro colocado, R$ 3.000 e troféu
para o segundo, R$ 2.000 e troféu
para o terceiro e R$ 1.500 para o
Melhor de Piracicaba e troféu em
homenagem a José de Alcantara
Machado de Oliveira. A seleção e
premiação serão feitas por Comis-
são Julgadora, composta por cinco
jurados de reconhecida capacida-
de e atuantes na área de literatura.

PRÊMIO ESCRIBA – O
Prêmio Escriba é um concurso
literário de projeção, que recebe
trabalhos em português vindos
de todo o Brasil e também de
outros países, como Portugal,
Angola, Moçambique, Estados
Unidos, Japão, entre outros.

A primeira edição ocorreu
em 1990, na modalidade Poesia.
Em 1997, foi instituída a edição
para Contos, e, a partir de en-
tão, os dois gêneros passaram a
se alternar a cada ano. Em 2011,
foi criado o Prêmio Escriba de
Crônicas, completando o anseio
da organização e dos participan-
tes de abarcar mais amplamen-
te os gêneros literários. Dessa
forma, alternando Poesias, Con-
tos e Crônicas, o Escriba chega,
em 2023, à sua 29ª edição.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba realizou, nesta quarta-fei-
ra (18), reunião solene para cele-
brar o aniversário de 30 anos da
Academia Position, por iniciativa
do vereador Thiago Ribeiro (PSC),
através do requerimento nº 639/
2023. Na solenidade, realizada no
Salão Nobre “Helly de Campos
Melges”, o parlamentar entregou
o quadro alusivo à homenagem
aos representantes da academia,
Vitor Vallerini e Marcela Penatti
Vallerini, na presença de alunos,
funcionários e professores.

O autor da homenagem
considerou gratificante a reali-
zação da solenidade. “São 30
anos de legado, de continuida-
de. E ter um jovem à frente des-
sa empreitada mostra a dedica-
ção e o empenho de todos vo-
cês”, afirmou. “Não é somente
fazer natação, exercício, puxar
barra, fazer flexão, mas é um
espaço de saúde. Dali a pessoa vai
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Academia Position celebra 30 anos com reunião solene na Câmara
Assessoria Parlamentar

Alunos, professores e funcionários da Academia Position prestigiaram a solenidade de homenagem

A Secretaria de Turismo e
Viagens de São Paulo (Setur-SP)
lançou, terça (17), o Guia Turís-
tico das Padarias do Estado de
São Paulo. A publicação destaca
148 padarias de 30 municípios
paulistas com características que
as tornam especiais para morado-
res e turistas. O guia é uma parce-
ria da Setur-SP com a Associação
das Indústrias de Panificação e
Confeitaria do Estado de SP –
AIPAN e com o Sindicato da In-
dústria de Panificação e Confei-
taria de São Paulo – Sampapão.

A publicação inclui curiosida-
des como a maior padaria da Amé-
rica Latina, com 2,5 mil m², na ca-
pital; uma das mais antigas do país,
em Santana do Parnaíba; padari-
as do tipo boutique, em municípios
como São Bernardo do Campo, en-
tre tantas outras. O guia é o pionei-
ro sobre o assunto no Brasil e tam-
bém indica a origem da gastrono-
mia e a inspiração de nacionalida-
de, como as padarias italianas, ju-
daicas, francesas e entre outras.

“As padarias são a cara de São
Paulo: acolhedoras, hospitaleiras,
trazem memória afetiva e possuem
uma qualidade impressionante”,
diz o secretário de Turismo de Via-

gens de SP, Roberto de Lucena.
“Elas são parte da nossa história e
do turismo de SP, e este guia que
será traduzido também em vários
idiomas é o início do avanço de um
trabalho grandioso de divulgação
e fomento do turismo gastronômi-
co”, afirmou. São Paulo tem 12,7
mil padarias, quase o dobro do Rio
de Janeiro, o segundo colocado. Se-
gundo dados do Sebrae, todos os
dias cerca de 100 padarias são aber-
tas no Brasil. Do total, 70% são de
microempreendedores individuais.

SAMPAPÃO — O presiden-
te do Sampapão, Rui Gonçalves,
agradeceu a oportunidade da
parceria com o Governo de São
Paulo na pauta, tão relevante aos
profissionais da panificação. “Há
anos temos a ideia de integrar as
panificadoras paulistas na rota
de turismo do nosso estado e fi-
nalmente recebemos esse grande
presente que fomentará ainda
mais o comércio e a riqueza his-
tórica que temos também nos
nossos estabelecimentos e com
certeza acrescentaremos mais 150
padarias ao guia até o ano que
vem”, disse o presidente. Acesse
o guia no link: www.turismo.sp.
gov.br/guia-turistico-das-padarias .
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Publicação virtual destaca 148
padarias de 30 cidades paulistas

tirar vitalidade e força de vonta-
de para crescer cada vez mais”.

Para o homenageado Vitor
Vallerini, o mais significante é o
propósito de cumprir a missão do
educador físico. “Há 30 anos a Po-

sition faz com excelência incrível
essa missão, para que as pessoas
não só façam atividade física, mas
que façam e se sintam acolhidas”,
colocou. “Fico feliz de ter a opor-
tunidade de dar continuidade a

essa história e ter pessoas tão es-
peciais perto de mim”. A acade-
mia conta atualmente com 63 fun-
cionários e, para o homenageado,
o prêmio é para a Position e tam-
bém para os alunos e equipe.

A Prefeitura, por meio do Pe-
lotão Ambiental da Secretaria de
Infraestrutura e Meio Ambiente
(Simap), realiza hoje (20), a partir
das 9h, leilão de animais de gran-
de porte, provenientes de resgate e
que estão alocados no Disk Ani-
mais. O leilão será do lote com
sete animais, sendo duas ovelhas
White Dopper, uma vaca Nelore,
uma vaca vermelha, uma novi-
lha branca, um bezerro branco
malhado e uma novilha malhada.
O lance inicial é de R$ 3.900,00.

O arrematante deve ter pro-

priedade cadastrada como unida-
de de criação de bovinos, além de
registro no Gedave (Gestão de De-
fesa Animal e Vegetal). Após o
leilão, o arrematante terá guia
fornecida pelo Disk Animais e só
poderá levar os animais median-
te pagamento da guia, recolhida
na Prefeitura de Piracicaba.

SERVIÇO
O leilão será na sede do
Disk, localizado na rua Alber-
to Coral, 1.500, Vila Fátima.
Informações: 3422-0200.
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Prefeitura realiza leilão de lote
de animais de grande porte

Animais são provenientes de resgates realizados pelo Disk Animais

Divulgação
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Silvia Morales protocola projeto
para criar ‘Semana de Cinema’
PL 178/2023 confere ao evento o nome de “Semana Municipal Leonardo Villar de Cinema”

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, protocolou na segun-
da-feira (16) projeto de lei que
visa instituir no calendário ofi-
cial de eventos de Piracicaba a
Semana Municipal de Cinema. A
iniciativa foi sugerida por um
coletivo de produtores audiovi-
suais independentes que procu-
rou o gabinete da parlamentar.

O projeto de lei 178/2023
confere ao evento o nome de “Se-
mana Municipal Leonardo Villar
de Cinema”, em homenagem ao
ator piracicabano de fama inter-
nacional que morreu em 3 de ju-
lho de 2020, aos 97 anos. A come-
moração ocorrerá anualmente na
semana de 19 de junho, data em
que se celebra o Dia Nacional do
Cinema e próxima do dia 25, em
referência ao aniversário de Villar.

Em reunião com o mandato
coletivo, os produtores e direto-
res de cinema Gabriel D’Ávila,
Rober Caprecci, Bia Ferreira,
Cris Mendes, Gabriel Ramiro,
Laura Castralli e Matheus Bue-
no, do Coletivo Cena 14 – Rede
de Produtores Audiovisuais In-
dependentes, discutiram sobre os
rumos da produção audiovisual
de Piracicaba, tendo em vista os
editais da Lei Paulo Gustavo.

O coletivo, que também faz
parte do Fórum de Cinema do In-
terior – iCine, reforçou a preocu-
pação com o destino das produ-
ções que serão realizadas com ver-
ba dos editais da lei. A reunião
definiu pela criação de um grupo
de produtores e diretores para es-
clarecer as dúvidas dos deputa-
dos estaduais sobre o projeto de
lei 573/2023, de autoria de Luiz
Marcolino e em tramitação na As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, o qual trata da cota de
tela para produções audiovisuais.

Também da reunião partiu a
proposta para a criação da “Sema-
na Municipal Leonardo Villar de

Cinema”, como forma de valori-
zar a produção cinematográfica
local e proporcionar ao público
em geral acesso às obras dos pro-
fissionais da área em Piracicaba.

“É notório que a produção ci-
nematográfica de Piracicaba tem
tido um grande crescimento, tan-
to quantitativa quanto qualitati-
vamente. Isso se deve à grande
mobilização dos produtores au-
diovisuais, que se organizam em
grupos locais, regionais e estadu-
ais para discutirem a produção
de cinema, em especial do interi-
or do Estado de São Paulo”, des-
taca Silvia Morales, na justifica-
tiva do projeto de lei 178/2023.

“Apesar de já existir uma boa
produção de filmes, os espaços de
discussão e exibição em nosso mu-
nicípio ainda são escassos”, acres-
centa a vereadora. Para o Coletivo
Cena 14, a criação da Semana “for-
talece esse movimento já iniciado
pela sociedade civil, no caso, pro-
dutores e artistas do audiovisual”.

Nascido em Piracicaba, em
25 de junho de 1923, Leonildo
Motta adotou Leonardo Villar
como nome artístico. Filho dos
imigrantes espanhóis Antonio
Mota Viñales e Concepción Fer-
nández Pérez, ambos naturais de
Estepona, na região de Málaga, ele
era o mais jovem de sete irmãos.

Começou a carreira no teatro
em São Paulo, no final da década
de 1940, logo após se formar em
1948 na primeira turma da Escola
de Arte Dramática, indo em segui-
da para o Teatro Brasileiro de Co-
média, onde ficou por oito anos.

Sua estreia profissional foi na
peça “A Raposa e as Uvas”, de Gui-
lherme Figueiredo e dirigida por Bibi
Ferreira. Interpretou, na sequência,
o personagem Pimentel em “A Fale-
cida”, de Nelson Rodrigues, em
montagem da Companhia Dramá-
tica Nacional, e depois o persona-
gem Finot em “Canção dentro do
Pão”, dirigida por Sérgio Cardoso.

Assessoria Parlamentar

Proposta, de Silvia Morales, confere ao evento o nome de Leonardo
Villar, ator piracicabano de fama internacional, que morreu em 2020

Pelo Teatro Brasileiro de Co-
média, fez as peças “Leonor de
Mendonça”, em 1954, e “Santa
Marta Fabril S. A.”, em 1955, am-
bas dirigidas por Adolfo Celi. De-
pois, atuou em “Um Panorama
Visto da Ponte”, de Arthur Mil-
ler, em 1958, pela qual ganhou
os prêmios Saci e da Associação
Brasileira de Críticos Teatrais.

Depois, tornou-se o protago-
nista Zé do Burro em “O Pagador
de Promessas”, peça de Dias Go-
mes e dirigida por Flávio Rangel,
em 1960. Pela peça, recebeu mais
uma vez o prêmio da Associação
Paulista de Críticos Teatrais e o
prêmio Governador do Estado de
São Paulo. O personagem alçaria
Leonardo Villar à fama mundial
com a interpretação de Zé do Bur-
ro, agora para o cinema, na adap-
tação de “O Pagador de Promes-
sas” dirigida por Anselmo Duarte
em 1962. O filme, também indicado
ao Oscar de Melhor Filme Estran-
geiro, é até hoje a única produ-
ção brasileira a conquistar a Pal-
ma de Ouro no Festival de Cannes.

Os últimos trabalhos de Leo-
nardo Villar no Teatro Brasileiro
de Comédia foram “A Semente” e
“A Morte do Caixeiro Viajante”,

também dirigidas por Flávio
Rangel. Nos anos 1980, traba-
lhou em “Campeões do Mundo”,
com texto de Dias Gomes e dire-
ção de Antônio Mercado, e “Mo-
tel Paradiso”, com texto de Juca
de Oliveira e direção de José Re-
nato. Em 2001, retornaria ao te-
atro com a peça “A Moratória”.

O ator piracicabano estreou na
TV em 1965, na novela “A Cor de
sua Pele”, da Tupi. Em 1972, es-
treou na TV Globo em “O Primeiro
Amor”. Também atuou em suces-
sos como “Escalada” e “Estúpido
Cupido”. Seu último trabalho em
televisão foi na novela “Passione”,
entre 2010 e 2011, na qual inter-
pretou o personagem Antero.

Em 1998, voltou a atuar no
cinema em “Ação entre Amigos”,
de Beto Brant, depois em “Brava
Gente Brasileira”, de Lúcia Murat,
em 2000, e em “Chega de Sauda-
de”, de Laís Bodanzky, em 2008.
“Leonardo Villar é considerado um
dos melhores atores brasileiros e
reverenciado entre seus colegas de
profissão. Seu temperamento reser-
vado e tímido nunca fez dele uma
estrela, mas sempre escolheu os
papéis e fez as participações que
quis”, ressalta Silvia Morales.

A solenidade de entrega da
Medalha de Mérito Científico e
Tecnológico “Dr. Carlos Clemen-
te Cerri” e a celebração da Sema-
na Municipal de Ciência e Tec-
nologia foi realizada na noite
desta terça-feira (17), na Câma-
ra Municipal de Piracicaba.

O nome da medalha “Carlos
Clemente Cerri” faz referência ao
premiado professor do Centro de
Energia Nuclear na Agricultura
da USP desde 1975, que se espe-
cializou na pesquisa sobre a di-
nâmica da matéria orgânica do
solo em ecossistemas naturais e
modificados pelas práticas agríco-
las, pecuária e reflorestamento.

A honraria é destinada a
quem desenvolve trabalhos em ci-
ência, tecnologia e inovação que
resultaram em benefício da comu-
nidade acadêmica, do setor pro-
dutivo ou da população em geral.

A reunião solene concedeu a
Medalha de Mérito Científico e Tec-
nológico “Dr. Carlos Clemente Cer-
ri” ao professor e pesquisador da
Esalq/USP, Henrique Vianna de
Amorim, na categoria pessoa físi-
ca. A Esalq (Escola Superior de
Agricultura “Luiz de Queiroz”) re-
cebeu a honraria na categoria pes-
soa jurídica/organização. A meda-
lha foi entregue ao professor Mar-
cos Milan, vice-diretor da Esalq.

O vereador Pedro Kawai,
proponente da solenidade e au-
tor do decreto legislativo n.º 28/
2020, enfatizou a importância da
educação, tecnologia, ciência e
pesquisa na sociedade. Ele desta-
cou que esses elementos são fun-
damentais para o crescimento de
um país. “Em nome da Câmara
Municipal, nosso muito obriga-
do acima de tudo. Afinal de con-
tas, o agradecimento é a palavra-
chave para uma sociedade justa,
ética e comprometida”, afirmou.

CELEBRAÇÃO — A Sema-
na Municipal de Ciência e Tec-
nologia tem o objetivo de aproxi-
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Solenidade entrega medalha de mérito

Honraria foi concedida ao pesquisador Henrique Vianna de Amorim e à Esalq/USP

Guilherme Leite

mar a ciência e a tecnologia da
população, em torno de ativida-
des de divulgação científica. A in-
dicação dos homenageados ficou
a cargo do Conselho Municipal de
Ciência e Tecnologia (CMCT).

Henrique Vianna de Amorim
declarou estar honrado por ser
premiado com uma medalha que
leva o nome do Dr. Carlos Cle-
mente Cerri. “Eu o conheci muito
bem e o admirava muito, não só
pela sua competência, mas pela
sua integridade”, agradeceu.

O homenageado relatou os
principais momentos de sua traje-
tória profissional, como o traba-
lho na melhoria da qualidade do
café e como suas pesquisas des-
vendaram a química e a bioquími-
ca por trás da interferência dos
grãos de café. Ele também citou
seu envolvimento na inovação e no
setor de etanol, onde suas contri-
buições revolucionaram os proces-
sos das usinas de açúcar e álcool.

Representando a Esalq, o pro-
fessor Marcos Milan enfatizou a
importância de a medalha osten-
tar “o nome de um dos mais bri-

lhantes docentes e pesquisadores
que atuou no Centro de Energia
Nuclear da Agricultura, o CENA”.

Ele destacou o compromisso da
Esalq com o ensino gratuito, pes-
quisa e extensão para o desenvolvi-
mento agrícola nacional, e o papel
crucial da instituição na classifica-
ção da USP como uma das melhores
universidades do mundo, especial-
mente na área de ciências agrárias.

Para o vice-diretor, a Meda-
lha de Mérito Científico e Tecno-
lógico Dr. Carlos Clemente Serra
ganha ainda mais expressão ao
observar as instituições indica-
das pelo Conselho Municipal de
Ciência, Tecnologia e Inovação.

“Quero destacar o trabalho
do doutor Amorim, que contri-
buiu para transformar os pro-
cessos nas usinas de álcool e açú-
car, impulsionando o setor su-
croenergético. A Esalq, com os
seus 123 anos, continua a cum-
prir a sua missão de ensino, in-
vestigação e inovação,” afirmou.

CMCT - A mesa de honra foi
composta pelo vereador Pedro Ka-
wai, presidente dos trabalhos; pela

vereadora Rai de Almeida (PT);
pelo presidente do Conselho Muni-
cipal de Ciência, Tecnologia e Ino-
vação (CMCT), Pedro Chamo-
chumbi; e os membros do conse-
lho: o diretor-executivo da Funda-
ção Municipal de Ensino de Piraci-
caba (Fumep), prof. Renato de Al-
buquerque Ferreira; o diretor do
Centro de Energia Nuclear na Agri-
cultura — Campus Luiz de Quei-
roz” — CENA/USP, Prof. Dr. Er-
nani Pinto; o gerente regional da
CESP, Homero Scarso; o coorde-
nador de negócios educacionais do
Serviço Nacional de Aprendiza-
gem Comercial (SENAC), Erick
Andrade; o presidente do Arran-
jo Produtivo Local do Álcool —
APLA, Henrique Amorim Neto; o
presidente da Associação das Em-
presas de Tecnologia de Piracica-
ba e Região — ATEPI, Paulo Hen-
rique Machado; o secretário ad-
ministrativo da OSCIP PIRA 21,
Pedro Cruz; o CEO do Instituto
Pecege, Daniel Sonoda; e o repre-
sentante da Câmara Municipal no
Conselho Municipal de Ciência, Tec-
nologia e Inovação, Ayri Rando.

“Qualidade e uso da água
como indicador de sustentabilida-
de no Setor Agropecuário” é o tema
do workshop dos Comitês PCJ, que
será realizado dia 30 de outubro, a
partir das 9h, pela internet. O even-
to é organizado pela Câmara Téc-
nica de Uso e Conservação de Água
no Meio Rural (CT-Rural), com o
apoio da Agência das Bacias PCJ.

O coordenador da CT-Rural,
João Baraldi, do Sindicato Rural
de Rio Claro, destaca que a câma-
ra técnica dos Comitês PCJ sem-
pre buscou dialogar com um ator
fundamental para a manutenção
e a ampliação das fontes de água
das Bacias PCJ: o Produtor Ru-
ral.  “O workshop visa promover a
integração e o contato entre pro-
fissionais da área e os produto-
res e proprietários rurais, para
compartilhar experiências que
promovam o uso sustentável da
água. Durante o evento, serão
apresentados casos e exemplos de
ações relacionados a boas práti-
cas agropecuárias que contribu-
em para o uso racional da água
no meio rural”, explicou Baraldi.

O coordenador-adjunto da
CT-Rural, Denis Herisson da Sil-
va, da Secretaria de Abastecimen-
to e Agricultura do Estado de São
Paulo, reforçou as expectativas
quanto ao evento. “A formatação
de uma produção agrícola mais
consciente e comprometida com a
conservação e a sustentabilidade
ambiental talvez seja um dos gran-
des dilemas deste século. Assim,

nossa expectativa é que este
workshop ofereça um espaço ade-
quado para compartilhar técnicas
e trocar experiências com aqueles
que estão diretamente envolvidos
com a produção agropecuária.
Buscamos sempre o equilíbrio en-
tre objetivos ideais e as restrições
da realidade do produtor rural e
que é possível sim atingir a susten-
tabilidade de seu empreendimento
rural com o uso das melhores técni-
cas e do conhecimento”, comentou.

Denis ainda ressaltou que o
produtor rural é o público-alvo
do workshop. “Devemos pensar
sempre que em um ambiente pro-
dutivo rural a água é o sangue
da terra. Sua qualidade e dispo-
nibilidade estão sempre relacio-
nadas ao tratamento que o pro-
dutor rural oferece ao agroecos-
sistema. Assim os produtores ru-
rais adotam as boas práticas agro-
pecuárias e o manejo responsável
dos recursos naturais desempe-
nham um papel preponderante na
conservação do meio ambiente,
que além de garantir a disponibi-
lidade de recursos hídricos para
suas próprias necessidades, gera
de forma inelutável a conservação
da água no meio rural”, concluiu.

INSCRIÇÕES — Para par-
ticipar do workshop é necessário
realizar inscrição gratuita pelo
link bit.ly/Workshop_2023_CT-
Rural. Os inscritos receberão, ao
final do preenchimento do for-
mulário, o link para acesso à
transmissão pelo YouTube.
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“Qualidade e uso da água”
será tema de workshop
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Dançarina piracicabana apresenta
“O Nó de Isis”, hoje, no Sesc

A dançarina piracicabana Na-
tália Alleoni apresenta hoje (20), o
espetáculo “O Nó de Isis”, na uni-
dade do Sesc Piracicaba, a partir
das 19h30. O espetáculo é um tra-
balho cênico bastante sensível e afe-
tivo. Nele, ela retrata de maneira
simbólica o primeiro ano como
mãe, estabelecendo paralelo entre
maternidade e seus ciclos de morte

e vida e o Tyet, conhecido como o
Nó de Ísis, amuleto egípcio verme-
lho que representava a vida eterna,
associado à deusa Ísis [que também
é o nome de sua filha]. Essa pesqui-
sa nasceu no doutorado de Natália,
com direção de Graziela Rodrigues.
A apresentação integra o 2o Fórum
de Dança Contemporânea de Pira-
cicaba e a entrada é gratuita.

CICLOFAIXA
A poda de árvores ao longo
do canteiro central da Ave-
n ida  Pau l i s ta ,  no  ba i r ro
Nova Piracicaba, é solicita-
da por moradores, ciclistas
e motoristas que transitam
pelo local. Eles relatam que
alguns galhos estão inva-

dindo a ciclo faixa, além do
acúmulo de folhas que atra-
pa lham a s ina l ização de
solo. Mediante a situação,
o vereador Ary Pedroso Jr.
(So l ida r iedade)  encami -
nhou  a  ind icação  4020 /
2023 ao Poder Executivo.

Divulgação
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Solenidade destaca atuação
de duas décadas do Cerest

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba realiza hoje (20), às
19h30, reunião solene em come-
moração aos 20 anos do Cerest
(Centro de Referência em Saúde
do Trabalhador), no Salão Nobre
Helly de Campos Melges. A ho-
menagem foi proposta pelo vere-
ador Gustavo Pompeo (Avante),
no requerimento 706/2023.

O Cerest atua em 14 municípi-
os da região, em parceria e colabo-
ração com várias instituições pú-
blicas ou da sociedade civil. Sua
equipe multidisciplinar busca um
trabalho integrado nas áreas de
assistência, educação permanente,
vigilância e sistema de informação
da saúde do trabalhador. Na últi-
ma segunda-feira (16), o órgão abriu
a 25º Sempat (Semana Municipal

de Prevenção de Acidentes e Doen-
ças Relacionadas ao Trabalho).

Na reunião solene, serão ho-
menageados 10 profissionais que
atuam ou atuaram no Cerest em
diversas áreas: Adriana Maia,
Nancy Albuquerque, Eduardo Bu-
oso, Lucilene Belatto Calcidoni
Pacheco, Mara Alice Batista Con-
ti Takahashi, Maria Aparecida da
Silva Sartori, José Durval Fraga
Moreira, Paulo José da Silva
Montanher, Ecléa Bravo e San-
dra Renata Canale Duracenko.

A solenidade é aberta ao pú-
blico e será transmitida ao vivo
pela TV Câmara, nos canais 11.3
UHF, 4 da Net/Claro e 9 da Vivo.
O evento também contará com
transmissão simultânea pelo
YouTube e Facebook da Câmara.



A6
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 20 de outubro de 2023

Paulo Soares, presidente do Caphiv (Centro de
Apoio ao HIV/Aids, Sífilis e Hepatites Virais)
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Bolsa Família chega a 2,68 mi
de famílias paulistas em outubro
Última inclusão da nova modelagem do programa beneficia
com R$ 50 adicionais famílias com bebês de zero a seis meses Otrabalho que o Caphiv

(Centro de Apoio ao HIV,
Aids, Sífilis e Hepatites

Virais) depende, muito, de dire-
trizes de legislação nacionais. Seja
na área especificamente da saú-
de, ou mesmo nas questões vol-
tadas para a assistência social, é
muito importante que o Governo
Federal, assim como o Congresso
Nacional, sempre atuem na me-
lhoria do arcabouço legal para
que, na base, onde estamos, pos-
samos, cada vez mais, ter capaci-
dade de realizar nosso serviço.

No último dia 4, a Câmara
dos Deputados aprovou o proje-
to de lei 2245/2023, da deputada
Erika Hilton (PSOL-SP), pelo qual
se institui no País a chamada
Polícia Nacional de Trabalho Dig-
no e Cidadania para População
em Situação de Rua. O objetivo -
muito importante, vale ressal-
tar! - é promover o acesso ao tra-
balho, à qualificação profissional
e à elevação da escolaridade.

De acordo com matéria pu-
blicada no site da Agência Brasil,
o projeto foi aprovado na forma
de um substitutivo do relator,
deputado Orlando Silva (PCdoB-
SP), que estabelece vários proce-
dimentos articulados entre os
poderes públicos para viabilizar
os objetivos da política, como a
criação de incubadoras sociais por
parte dos entes federativos que
aderirem a essa política nacional.

A reportagem assinada por
Eduardo Piovesan explica que
a intenção é que as incubado-
ras estimulem o cooperativis-
mo entre essas pessoas por
meio da organização de econo-
mia solidária, com foco na au-
tonomia e na autogestão. "As
incubadoras deverão garantir
condições de trabalho, espaço físi-
co e equipamentos necessários aos
projetos e disponibilizar recursos
e formação para o desenvolvimen-
to de artistas em situação de
rua, por exemplo", afirma.

COOPERATIVAS SOCI-
AIS - Já as cooperativas sociais
ligadas a pessoas em situação de
rua deverão organizar seu traba-
lho para minimizar as dificulda-
des desse público, especialmente
quanto a instalações, horários e
jornadas de trabalho. Elas tam-
bém deverão desenvolver progra-
mas especiais de treinamento para
aumentar a produtividade e a in-
dependência econômica e social.

CENTROS DE APOIO -
Nos locais em que o poder públi-
co aderir à política, deverá ser
criada uma rede de centros de
apoio (CatRua) para prestar
atendimento às pessoas em situ-
ação de rua que buscam orien-
tação profissional e inserção no
mercado de trabalho. Esses cen-
tros terão como atribuições, en-
tre outras: 1) cadastrar desem-
pregados e trabalhadores em si-
tuação de rua para lhes oferecer
vagas no mercado de trabalho;
2) facilitar e ajudar no processo
de emissão de segunda via de
documentos como RG, CPF, cer-
tidão de nascimento e certidão
de casamento; e 3) facilitar a
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emissão da Carteira de Traba-
lho e Previdência Social (CTPS).

BOLSA DE INCENTIVO
- Em municípios e estados que
aderirem à política nacional, de-
verá haver bolsas de incentivo fi-
nanceiro para esse público quan-
do participarem de cursos de qua-
lificação profissional, denomina-
das QualisRua. Essa transferên-
cia de renda será condicionada à
realização de atividades de quali-
ficação, capacitação, formação
profissional e elevação da escola-
ridade. A bolsa poderá ser acu-
mulada com outros benefícios
sociais porventura recebidos.

Quando as pessoas em situ-
ação de rua estiverem participan-
do das atividades da política na-
cional implementada, seja na
qualificação profissional ou em
instituições de ensino, o poder
público deverá garantir vagas no
ensino básico para crianças e
adolescentes que compõem o
núcleo familiar do beneficiário.

PRIORIDADE NO INSS
- Para aqueles com requerimen-
tos pendentes de análise no Insti-
tuto Nacional do Seguro Social
(INSS), o texto garante priorida-
de na análise dos processos das
pessoas em situação de rua que
solicitam benefícios, sem condi-
cioná-los à apresentação de
comprovante de residência.

POLÍTICAS DE INCLU-
SÃO - O substitutivo de Orlan-
do Silva, além de prever priori-
dade nas compras do Estado
para produtos e serviços elabo-
rados por esse público, estabele-
ce que a política nacional para as
pessoas em situação de rua deve
garantir acesso a diversos direitos:
1) políticas de inclusão digital;

moradia; 2) projetos de inclu-
são de catadoras e catadores de
materiais recicláveis; e 3) profissi-
onalização, formação e fomento
de artistas em situação de rua.

MONITORAMENTO -
Um comitê intersetorial deve-
rá acompanhar e monitorar a
política e se articular com o
Poder Executivo federal para
criar um regulamento.

***
A Política Nacional de Tra-

balho Digno e Cidadania para a
População em Situação de Rua é
necessário. E eu acrescento: mui-
to necessária! Agora, o texto ain-
da será analisado pelo Senado
Federal, antes de seguir para san-
ção presidencial, e esperamos que
os senadores tenham a mesma sen-
sibilidade dos deputados que apro-
varam essa excelente proposta.

A população em situação
de rua no País é uma realida-
de e ela precisa ter condições
de viver com dignidade e com
seus direitos respeitados.
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Com 2,68 milhões de famílias
contempladas, São Paulo é a uni-
dade da Federação com o maior
número de beneficiários do Bolsa
Família em outubro. O estado é
aquele com maior transferência de
recursos por parte do Governo Fe-
deral neste mês: R$ 1,83 bilhão. O
valor médio do benefício é de R$
685,65 e os recursos chegarão a
lares de todos os 645 municípios
paulistas. Os pagamentos tiveram
início quarta-feira (18) e prosse-
guem até o dia 31, com base no fi-
nal do Número de Identificação
Social (NIS) de cada beneficiário.

A capital São Paulo é o
município com maior número de
famílias contempladas: 754.957.
Na sequência, aparecem Gua-
rulhos (114.472), Campinas
(63.929), Osasco (48.868) e São
Bernardo do Campo (44.977).

Já Vista Alegre do Alto de-
tém o maior valor médio de be-
nefício entre os municípios pau-
listas, com R$ 742,74. Ele é se-
guido por Anhembi (R$ 730,57)
e Brodowski (R$ 730,46).

O Benefício Primeira Infância,
que prevê um adicional de R$ 150
a crianças de zero a seis anos, che-
ga a 1,3 milhão de pessoas de São
Paulo em outubro a partir de um
investimento de R$ 186,3 milhões.
Já o Benefício Variável Familiar
(BVF), um adicional de R$ 50 para
gestantes e crianças e adolescen-
tes de 0 a 18 anos, alcança 2,1 mi-
lhões de pessoas no estado, com
um aporte de R$ 98,1 milhões.

BVN – Em todo o país, 21,45
milhões de famílias serão contem-
pladas com o Bolsa Família nos
5.570 municípios brasileiros. O va-
lor médio do benefício pago em todo
o país é de R$ 688,97 e supera em
0,30% o de setembro (R$ 686,89).

Outubro de 2023 é marcante
para o Bolsa Família, já que o pro-
grama completa 20 anos neste
mês. O número de beneficiários
manteve-se praticamente o mes-
mo do mês passado, quando 21,47
milhões de famílias foram assisti-
das pelo programa. O valor a ser
transferido em outubro supera os
R$ 14,58 bilhões repassados em
setembro e chega a R$ 14,67 bi-
lhões, um aumento de 0,61%.

Um dos motivos é a entrada
em vigor da última das faixas da
nova modelagem do programa.
Trata-se do Benefício Variável Fa-
miliar Nutriz (BVN), um valor
adicional de R$ 50 concedido às
famílias com crianças de 0 a 6
meses em sua composição. O apoio
tem como objetivo reforçar a ali-
mentação da família da mãe em
fase de amamentação. Ao todo,
287 mil crianças serão atendi-
das com o BVN em outubro, em
283 mil famílias. O investimento
direto é de R$ 13,9 milhões.

Em São Paulo, o BVN alcan-
ça 31,5 mil famílias. O investimen-
to direto é de R$ 1,5 milhão.

CRIANÇAS E ADOLES-
CENTES – Desde que foi relan-
çado, em março, uma das mar-
cas do novo Bolsa Família é am-
pliar a proteção a crianças e ado-
lescentes e ser capaz de dar uma
atenção proporcional às diferen-
tes composições familiares.

Em outubro, o Benefício
Primeira Infância (BPI), no va-
lor de R$ 150, chega a 9,58 mi-
lhões de crianças de 0 a 6 anos
que integram o núcleo familiar
dos beneficiários. O investimen-
to federal é de R$ 1,36 bilhão.

Outros R$ 590 milhões serão
transferidos para o pagamento do
Benefício Variável Familiar Crian-
ça (BV), um adicional de R$ 50
que neste mês atende 12,72 mi-
lhões de crianças e adolescentes
de 7 anos a 16 anos incompletos.
Além disso, R$ 133 milhões serão
repassados para o Benefício Vari-

ável Familiar Adolescente (BVA),
no mesmo valor do BV, que assis-
te 2,89 milhões de adolescentes de
16 anos a 18 anos incompletos.

Por fim, R$ 30 milhões estão
reservados para o pagamento do
Benefício Variável Familiar Ges-
tante (BVG), que atende 632,5 mil
pessoas em todo o país. Com isso,
o Bolsa Família transfere em ou-
tubro R$ 2,11 bilhões para prote-
ção de bebês, crianças, adolescen-
tes e gestantes em todos os esta-
dos e no Distrito Federal.

ESCOLA E VACINA - Outra
marca do Bolsa Família é o incenti-
vo à frequência escolar e ao acom-
panhamento de saúde. As famílias
beneficiárias devem cumprir com-
promissos importantes para man-
ter-se no programa, como acompa-
nhamento pré-natal, cumprimento
do calendário nacional de vacina-
ção, acompanhamento do estado
nutricional das crianças menores de
sete anos, frequência escolar míni-
ma de 60% para crianças de quatro

a cinco anos e de 75% para benefici-
ários de seis a 18 anos que não te-
nham concluído a educação básica.

CHUVAS E ESTIAGEM –
Em municípios que declararam es-
tado de calamidade ou de emer-
gência em função de chuvas ou
estiagem, o Governo Federal uni-
fica o pagamento do Bolsa Famí-
lia para todos os beneficiários no
primeiro dia do cronograma do
mês. Ao todo, a medida vai bene-
ficiar cerca de 959,5 mil famílias
de 160 municípios de Santa Catari-
na, 98 do Rio Grande do Sul, 1 do
Paraná e 55 do Amazonas. O re-
passe total é de R$ 688,5 milhões.

Além disso, a esses municípios
fica permitido o uso da Declaração
Especial de Pagamento (DEP), do-
cumento emitido pelo município,
válido por 30 dias, para titulares que
perderam a documentação e o car-
tão do programa. Outra medida de
proteção inclui a prorrogação dos
prazos de atualização cadastral para
evitar bloqueio e/ou cancelamento

dos benefícios do Bolsa Família em
famílias incluídas em processos de
Averiguação e Revisão Cadastral.

COMPOSIÇÃO — As mulhe-
res seguem com ampla maioria no
quesito de responsáveis familiares.
Em outubro, somam 17,79 milhões,
o que equivale a 82,9% do total. Os
dados mostram ainda que a maio-
ria das famílias são monoparentais
femininas com filhos (indepen-
dentemente da idade dos filhos),
que somam em outubro 10,76 mi-
lhões (50,16%). Outra predomi-
nância diz respeito aos pretos (as)
ou pardos (as), que respondem
por 73% do total de beneficiários.

REGRA DE PROTEÇÃO
— A medida permite a perma-
nência de beneficiários no pro-
grama para famílias que elevam
a renda até o patamar de meio
salário mínimo por integrante do
núcleo familiar, a Regra de Pro-
teção alcança 1,97 milhão de fa-
mílias em outubro. Elas recebem
50% do valor total do benefício.

Os vereadores aprovaram
na noite desta segunda-feira
(16), na 58ª Reunião Ordiná-
ria, requerimento que busca
junto ao Executivo uma previ-
são de quando será realizada

operação tapa-buracos na rua das
Rolinhas, no Nova Piracicaba.

De autoria de Laércio Tre-
visan Jr. (PL), o requerimen-
to 912/2023 pergunta se há
alguma programação para

que a via seja recuperada e,
em caso negativo, pede que os
motivos sejam explicitados.

O parlamentar, por fim,
ainda destaca no texto do re-
querimento que a operação

tapa-buracos já foi anterior-
mente pedida por meio das in-
dicações 2670/23 e 3353/23, e,
também, via ofício 045/2023, “en-
caminhados ao Executivo e até a
presente data sem providências”.
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Requerimento solicita operação tapa-buracos na rua das Rolinhas
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Empem faz homenagem aos
professores e às crianças
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Mirante lança campanha
‘Inimigos do Saneamento’
Ação integra o Plano Águas de Verão 2023/2024, de conscientização
sobre o uso correto da rede de esgoto, sem descarte de objetos

O uso incorreto da rede cole-
tora de esgoto tem sido alvo de inú-
meras campanhas realizadas pela
concessionária Mirante. Agora, a
Mirante lança, dentro do Plano
Águas de Verão 2023/2024, o ‘Ini-
migos do Saneamento’, uma cam-
panha de conscientização sobre a
importância de não descartar ob-
jetos na rede coletora de esgoto.

Em um primeiro momento, a
campanha pode causar um certo
desconforto, pois trará, por meio
de postagens nas redes sociais,
exemplos do que é retirado da rede
de esgoto que estava entupida.
“Nossas equipes trabalham diari-
amente na desobstrução da rede
de esgoto nos mais variados pon-
tos da cidade. E a causa mais co-
mum dos entupimentos é o des-
carte de materiais na rede que,
inclusive, é dimensionada para
receber apenas o que é gerado nos
imóveis – água das pias, do chu-
veiro, do vaso sanitário, das má-
quinas de lavar roupas, por exem-
plo”, afirma o coordenador de Ser-
viços da Mirante, Alan Pedra.

As equipes encontram muito
lixo nas redes: fraldas, absorven-
tes, cabelo, fio dental, preservati-
vos e até peças de roupas. “Sane-
amento não se faz sozinho. To-
dos nós devemos cuidar da rede
de esgoto do imóvel onde vive-
mos, pois a atitude de uma pessoa
que descarta lixo no vaso sanitá-
rio, por exemplo, pode não impac-
tar na sua casa ou rua, mas nas
outros moradores”, afirma Alan.

Nesta sexta (20), às 19h30,
no Salão Nobre do Colégio Piraci-
cabano— Rua da Boa Morte,
1225, Centro — será realizada a
48ª edição do Recital Mirim da
Escola de Música de Piracicaba
Maestro Ernst Mahle (EMPEM).
Pequenos instrumentistas, com
idade entre 4 a 12 anos e seus pro-
fessores serão homenageados na
48ª edição do Recital Mirim.

Com maestria e entusiasmo
os alunos inscritos nesta edição
apresentarão para o público e
seus familiares e peças clássicas,
folclóricas e populares que
aprenderam ao longo deste ano,
tais como: Flute Song, My pony,
Yankee Doodle (L. Flecher); Al-
legretto (Suzuki); Rodopios (I. V.
Nort); O homem de Riquichá (M.
Nevin);  Quebra Nozes (Tchaiko-
wsky); Ave Maria (Schubert);
Toccatina (Kabalevski); Arabes-
que (Burgmuller); Cravo bem
temperado (Bach); Cirandinha –
Olha aquela menina (V. Lobos)

Desobstrução de rede de esgoto causada por excesso de lixo

Divulgação

Pensando nisso, a campanha
também traz os maiores “vilões” do
saneamento: fio dental (Fio Mal-
vadão), papel higiênico (Nojentão),
cabelo (Enrosco), absorvente (Vam-
pirão), óleo de cozinha usado (Sebo-
so) e estopa (Estorvo). “O humor é
uma maneira de atingir mais pes-
soas e, no caso dos vilões, as crian-
ças de um modo geral, que são mul-
tiplicadores natos”, observa Alan.

Pode parecer inofensivo, mas
o descarte irregular de óleo na
rede coletora de esgoto também é
um dos principais desafios enfren-
tados na área de saneamento. A
prática, que muitas vezes é adota-
da como uma solução rápida para
eliminar o resíduo, implica em
danos ambientais, assim como
prejudica o bom funcionamento
do sistema de esgotamento sani-
tário. “Ao percorrer a rede de es-
goto, o óleo forma uma placa sóli-
da de gordura que vai se acumu-
lando entre as “paredes” da tubu-
lação e, consequentemente, obstrui
toda a passagem inviabilizando a
vazão do esgoto”, comenta Alan.

PLANO ÁGUAS DE VE-
RÃO — Em meio a alertas sobre o
alto volume de chuvas para este
ano, a Mirante lançou o Plano
Águas de Verão 2023/2024, que
tem como objetivo conscientizar e
educar a população para reduzir a
quantidade de lixo descartado in-
devidamente, orientar sobre a se-
paração da rede pluvial da rede de
esgoto e minimizar impacto de fe-
nômenos extremos no município.

A Mirante é uma empresa
da Aegea Saneamento, líder
no setor privado no Brasil.
Desde 2012, a empresa é res-
ponsável pelo esgotamento
sanitário da área urbana de

Mirante, concessionária local
Piracicaba por meio de uma
PPP (Parceria Público-Priva-
da) com o Semae (Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto) de
Piracicaba. Saiba mais em https:
//www.miranteppp.com.br

Criada em 2010, a Aegea
é líder no setor privado de
saneamento básico no Bra-
sil. Em cada município onde
a tua  leva  ma is  saúde  e
qualidade de vida para a po-
pulação, respeitando sem-

Aegea, líder do setor privado
pre o meio ambiente e a cul-
tura local.  Hoje são mais
de 30 milhões de pessoas
atendidas em 489 cidades
de 13 estados, de norte a sul
do Brasil .  Saiba mais em
https://www.aegea.com.br

Fotos: Divulgação

Filippo Manole
Joao Paulo e Pedro Lucas
Amaral e Silva

Grupo de iniciação musical

entre outras. Serão apresenta-
das também peças com arran-
jos de Ernst Mahle como Con-
certino para contrabaixo sobre
“Atirei um pau no gato” e melo-
dias da Cecília – “Hoje é domin-
go” e “Gosto muito de cantar”.

Participam deste recital os se-
guintes alunos: Beatriz e Gusta-
vo Awane Fagundes; Theo Tiba
Costa; Iara Pereira Campos; Ma-
theus Manfrim Rocha Santos;
João Paulo e Pedro Lucas do
Amaral e Silva; Filippo Manole;
João Pedro e José Henrique Ca-
sanova Cerullo Cipriano; Lucas
Eduardo de Paula Cavagis; Alice
Sergio dos Santos; Felipe Luis e
Maria Fernanda Abrão Sakai; Vi-
oleta Godoy Roiz; Eduardo Carls-
ton Barbosa; Lucas de Lima Bran-
dolim e Alice Serimarco de Moraes.

Haverá participação especi-
al de alunos que participaram de
edições anteriores, mas que não
são mais mirins, professores ins-
trumentistas e convidados. Localizada no coração da ci-

dade, a Catedral Sé de Piracicaba
teve projeto do arquiteto Benedito
Calixto de Jesus Neto, com carac-
terísticas do estilo neo-românico
tardio. Benedito Calixto acompa-
nhou a construção que se iniciou
em 1946 perdurando até 1961. Po-
rém, durante a finalização desta
construção o arquiteto teve de di-
vidir sua atenção com seu outro
grande projeto que se iniciara, a
Basílica de Nossa Senhora Apare-
cida, deixando algumas etapas ina-
cabadas, como a pintura e a ilumi-
nação, que foram terminadas de
maneira provisória na época.

Em 2019, cerca de 70 anos após
o início de sua construção, foi inici-
ada a obra de restauro do edifício
visando sanar as patologias natu-
rais que surgem ao longo do tempo.

“As obras de restauro da Ca-
tedral se iniciaram no ano de 2019,
tendo sido interrompidas pelo pe-
ríodo da pandemia. Após esse perí-
odo, a Diocese de Piracicaba prio-
rizou a retomada das atividades
pastorais e assistenciais, para en-
tão retomar agora em agosto de
2023 a parte final da obra”, disse o
monsenhor Ronaldo Francisco
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Obras de restauro e finalização avançam para etapa conclusiva
 Leo Rait/Largo Arquitetura

Nova etapa da obra de restauro da Catedral Sé de Piracicaba
é realizada pela empresa piracicabana Largo Arquitetura

Aguarelli, pároco da Catedral. Essa
nova etapa da obra de restauro é
realizada pela empresa piracicaba-
na Largo Arquitetura, que em
2019 havia executado parte dos
serviços de restauro dos bens in-
tegrados, como as colunas, ele-
mentos decorativos e portas.

“Para nós é um privilégio de-
senvolver esse trabalho de alto ní-
vel técnico neste edifício tão impor-
tante para nossa cidade, assim
como continuar o legado deste gran-
de arquiteto”, comentou Fernanda
Armelin, diretora da empresa.

A obra de restauro teve sua
primeira etapa concluída em setem-
bro, abrangendo a parte mais bru-
ta da obra, com o restauro dos pisos
das naves laterais, o que ocorreu
após a remoção dos jazigos, e a fina-
lização do corredor central da nave.

“Por se tratar de uma inter-
venção de restauro onde trabalha-
mos elementos que já estão cons-
truídos, precisamos ser muito cri-
teriosos na adição de novos mate-
riais. O piso do corredor central foi
feito em quartzito, a pedra natural
mais dura e resistente disponível,
porém, por se tratar de um materi-
al natural, tem variações que po-

dem destoar do restante do con-
junto. Por esse motivo, fomos até o
local de extração dessas pedras es-
colher as peças, uma a uma, para
que compusessem um conjunto
harmônico com o restante dos pi-
sos e elementos da catedral”, desta-
cou Thiago Torina, diretor da obra.

Na segunda quinzena de se-
tembro, foi iniciada a segunda eta-
pa da obra, na qual foram monta-
das as plataformas de trabalho em
altura para a execução da pintura
definitiva da Catedral de Piracica-
ba, assim como a instalação de
novo conjunto luminotécnico.
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Bandas de rock locais nesta sexta-feira
A sétima edição de 2023 do

evento Uma Noite no Mirante, na
praça Antônio Benites, conhecida
como a praça do Chafariz do Miran-
te, acontece sexta (20), a partir das
18h, com shows de duas bandas de
pop rock piracicabanas, Londrinos e
RockTrip. A entrada é gratuita. A
iniciativa é da Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

Londrinos é uma banda cria-
da em Piracicaba no ano de 2015
com o objetivo de tocar hits do rock
britânico, de Beatles a Oasis, for-
mada por Matheus Dante (baixo e
voz), Felipe Vicentin (bateria e voz)
e Cello Kamachi (guitarra e voz).

A RockTrip, também de Pira-
cicaba, traz no repertório um espe-
cial de U2 e um bloco voltado ao
rock clássico mundial, com músi-
cas de Metallica, Queen, Bon Jovi,
Aerosmith, ACDC, Linkin Park e

outros. O quarteto é formado por
João Marcelo Macuco (guitarra),
Daniel Rossi (voz), Mateus Gil Dan-
te (baixo) e Fábio Grecchi (bateria).

NOVIDADE - Esta edição do
Uma Noite no Mirante tem ainda
uma novidade, que são as atrações
circenses, com malabares, engoli-

dores de fogo e pernas de pau, além
de intervenções musicais com os
músicos Jonatas Dionísio (sax) e
Otiniel Aleixo, o Legal (violão).

O evento Uma Noite no Mi-
rante foi criado para envolver
todos os tipos de gêneros e tra-
dições musicais, com o objetivo
de oferecer à população muita
cultura, com atrações de quali-
dade em um ambiente agradá-
vel para todos. No local haverá
ainda food trucks com a venda
de doces, salgados e bebidas.

SERVIÇO
Uma Noite no Mirante com
Londrinos e RockTrip. Sex-
ta-feira, 20/10, das 18h às
23h. Chafariz do Mirante na
praça Antônio Benites, iní-
cio da avenida Dr. Maurice
Allain (em frente ao núme-
ro 100). Entrada gratuita.
Informações: 3403-2600.

Nana D’Luize

Londrinos é uma banda piracicabana que toca hits do rock britânico
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Trevisan denuncia unidades de saúde
fechadas e demora no atendimento

Durante a fala na tribuna,
na noite desta segunda-feira (16),
o vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL) abordou uma série de ques-
tões relacionadas à saúde e à ges-
tão pública em Piracicaba. Ele
destacou que existem três unida-
des de saúde prontas há anos,
mas que permanecem fechadas,
sem funcionar, o que agrava a
situação da saúde na cidade.

Além disso, ele mencionou
a demora no agendamento de
consultas após a realização de
exames, apontando que muitas
vezes o prazo de validade do
exame expira antes que o paci-
ente seja atendido pelo médico,
resultando em repetição de exa-
mes e atrasos no tratamento.

O vereador também apontou
a escassez de profissionais de saú-
de na cidade, especialmente no
que diz respeito aos ginecologis-
tas e cardiologistas. “Temos aí
nove ginecologistas nas UBS, PSF,

na cidade de Piracicaba. Como
você vai atender a mulher ade-
quadamente? Na cidade toda, nós
temos seis cardiologistas para a
cidade, nós temos uma fila aqui
de espera de exame com mais de
cinco mil pessoas, temos trinta e
duas mil ultrassonografias.

Ele também mencionou o
planejamento de um novo pré-
dio enquanto os prédios existen-
tes não conseguem atender ade-
quadamente às necessidades da
população. Além disso, enfatizou
as constantes enchentes na re-
gião da Armando Sales e exibiu
um vídeo de Limeira como exem-
plo de como outras cidades es-
tão investindo em infraestrutu-
ra para prevenir enchentes.

No decorrer de sua fala, ele
cedeu tempo para o vereador
Cássio Luiz Barbosa (PL), o
Cássio Fala Pira, exibir um ví-
deo que ilustrava mortes ocor-
ridas na UPA do Vila Cristina.
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Apeoesp promove “grito” e Bebel
faz homenagem a 300 professores
Apeoesp marca paralisação com manifestação em frente à Secretaria Estadual
da Educação; hoje, à noite, 300 professores serão homenageados na Alesp

Em defesa da educação pú-
blica de qualidade, do magistério
paulista e contra o corte de re-
cursos para a educação no Esta-
do de São Paulo, a Apeoesp mar-
cou paralisação dos professores
para esta sexta (20), quando
acontecerá assembleia da catego-
ria, na Praça da República, em
São Paulo, em frente à Secretaria
Estadual da Educação, a partir
das 16 horas, seguida do lança-
mento do “Grito em Defesa da
Educação Pública”. Já à noite, às
20 horas, na Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo, a
segunda presidenta da Apeoesp,
a deputada estadual Professora
Bebel (PT), que é segunda presi-
denta da Apeoesp, promoverá ses-
são solene em comemoração ao
“Dia do Professor”, quando serão
homenageados 300 professores de
diversas partes do Estado de São
Paulo, sendo 30 de Piracicaba.

Conforme o calendário esta-
dual de mobilização dos profes-
sores da Apeoesp, a paralisação
dos professores é contra a trucu-
lência e intransigência do gover-
nador do Estado de São Paulo,
Tarcísio de Freitas, que vem ata-
cando o magistério paulista e a
educação pública estadual. “Não
aceitamos corte nas verbas da

Divulgação

A deputada Professora Bebel que estará no Grito em Defesa da Educação Pública e que promoverá
sessão em homenagem a professores na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo (Alesp)

educação, queremos mais cre-
ches, mais escolas, educação pú-
blica de qualidade e inclusiva, que
atenda os interesses dos filhos da
classe trabalhadora. Queremos
carreira e salários dignos aos pro-
fissionais da educação, concurso
público para professores, direto-
res e funcionários. Exigimos o fim
do autoritarismo e do assédio
moral nas escolas”, destaca a
Professora Bebel, que tem feito do
seu mandato popular na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo instrumento de defesa incon-
dicional dos profissionais da edu-
cação e valorização do magistério.

Justamente para mobilizar os
profissionais da educação e a so-
ciedade paulista em defesa destas
reivindicações, a Apeoesp e enti-
dades de diversas regiões do Es-
tado, juntamente com professores,
pais de alunos, estudantes e lide-
ranças de movimentos sociais e
sindicais relançarão o “Grito Pela
Educação Pública de Qualidade
no Estado de São Paulo”. “Vamos
reunir professores, pais de alunos,
estudantes e lideranças de diver-
sas regiões do Estado para desen-
cadear um movimento estadual
contra as iniciativas do governa-
dor Tarcísio de Freitas que pre-

tende reduzir de 30% para 25% o
montante de recursos do orça-
mento estadual destinado à edu-
cação pública e contra os ataques
aos professores”, ressalta Bebel.

De acordo com a segunda
presidenta da Apeoesp, o ato pú-
blico, que terá início por volta das
17 horas, marcará o relançamen-
to do “Grito pela Educação Pú-
blica”, que no ano de 2015 der-
rotou a tentativa do Governo do
Estado de fechar 94 escolas.
“Vamos mobilizar a sociedade pau-
lista contra estes ataques à educa-
ção pública e ao magistério do
nosso Estado”, completa Bebel.
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Pompeo acompanha lançamento de
pedra fundamental de laboratório

Na manhã de quarta-feira
(18), o vereador Gustavo Pom-
peo (Avante) representou a Câ-
mara Municipal de Piracicaba no
lançamento da pedra fundamen-
tal do primeiro laboratório de en-
saios de equipamento de prote-
ção coletiva da América Latina.

O evento aconteceu na Bibli-
oteca da Fumep (Fundação Mu-
nicipal de Ensino) e contou com a
participação de mais de 50 convi-
dados, incluindo autoridades lo-
cais e regionais e representantes
da construção civil. A ação fez
parte da programação da 25ª
Sempat (Semana Municipal de
Prevenção de Acidentes de Traba-
lho), promovida (Centro de Refe-
rência em Saúde do Trabalhor).

O laboratório é resultado de
uma ação conjunta iniciada há
seis anos pelo Cerest, Prefeitu-
ra de Piracicaba, Ministério Pú-
blico do Trabalho de Campinas
(MPT) e Fumep. Nele, serão re-
alizados ensaios de equipamen-

tos de proteção coletiva utiliza-
dos na indústria da construção
civil, como redes de segurança,
guarda-corpos provisórios, an-
daimes e cordas. A expectativa é
que o laboratório contribua para
a inovação e redução de aciden-
tes no trabalho. A previsão de
entrega é para o final de 2024.

O vereador Pompeo, que foi
aluno da Fumep, celebrou a inici-
ativa e destacou a importância da
profissionalização e preservação
da saúde e integridade física do
trabalhador. “”Fico muito feliz em
acompanhar mais essa conquista
para o nosso município, que pro-
porcionará ainda mais segurança
para o trabalhador. Reconheço a
grandeza do momento, que mui-
tos outros jovens tenham a opor-
tunidades de profissionalização,
de trabalho e renda e que esse la-
boratório venha pra fortalecer
ainda mais preservação da saú-
de e integridade física do traba-
lhador”, disse o parlamentar.

Vereador representou a Câmara em evento nesta quarta, na Fumep

Assessoria Parlamentar
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ArcelorMittal é a
2ª que mais pratica
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Helinho Zanatta confirma início
das obras da Piracicaba/Anhembi
No último mês, a secretária Natalia Resende confirmou ao deputado Helinho
Zanatta o início das obras; e reafirmou confiança no trabalho do governador

O vice-presidente da Alesp,
deputado estadual Helinho Zanat-
ta (PSD), confirmou o início das
obras nesta semana de recupera-
ção e recapeamento da Rodovia SP-
147 “Samuel de Castro Neves”, que
liga os municípios de Piracicaba e
Anhembi. No mês passado, Heli-
nho participou de audiência com a
secretária estadual de Meio Am-
biente, Infraestrutura e Logística,
Natalia Resende, que confirmou o
início das obras para breve.

Dessa reunião participaram o
subsecretário de Logística e Trans-
portes, Ricardo Volpi, e do asses-
sor parlamentar da pasta, José
Messina. Helinho Zanatta, conhe-
cido por sua forte atuação na Re-
gião Metropolitana de Piracicaba
(RMP), tinha levado à secretária e a
sua equipe algumas demandas da
cidade de Piracicaba e da região.

Segundo o deputado, naquela
época, a secretária confirmou para
breve a emissão da Ordem de Ser-
viço para a execução da recupera-

Pedro Gil/Assessoria Parlamentar

Serviços estão sendo executados para recuperação da rodovia

ção e recapeamento da Rodovia
Samuel de Castro Neves, impor-
tante melhoria para os produtores
rurais, moradores e usuários da
via das duas cidades. Serão recu-
perados cerca de 60 km, com in-
vestimento de R$ 100 milhões.

A secretária Natalia Resende,
como enfatizou o deputado, tem
ampla visão da gestão pública. “Ela
nos atendeu muito bem e, na oca-
sião, destacou que o governo do
Estado reconhece a importância
dessas obras”. Helinho enfatizou
que essa obra foi também pedida
por se tratar de uma recuperação
importante pelo grande fluxo de
veículos e por ser um corredor de
escoamento de produtos agrícolas.

Helinho Zanatta, durante a
reunião, destacou a confiança no
governador do Estado, Tarcísio
de Freitas, e em sua equipe, que
têm trabalhado com planejamen-
to para melhorar o Estado. Para
o deputado, “o governador com-
preende a relevância de projetos

como esse para aprimorar o Esta-
do e a vida de nossa população”.

Helinho repetiu, mais uma vez,
que “essas melhorias na Rodovia
Samuel de Castro Neves represen-

tam um passo significativo para a
infraestrutura da região, promo-
vendo maior mobilidade e seguran-
ça para os cidadãos e contribuindo
para o desenvolvimento regional”.

A premiação é um reco-
nhecimento aos investimen-
tos realizados pela Arcelor-
Mittal Brasi l  em inovação
aberta e no relacionamento
com o ecossistema, em es-
pecial com startups. A inova-
ção é um dos pilares da es-
tratégia de negócio e está no
DNA da companhia. A empre-
sa foi pioneira na América
Latina a ter um processo de
produção do aço integrado;
a produzir carvão vegetal a
partir de fontes renováveis; a
lançar um e-commerce para
venda de aço no Brasil; e
também a lançar o primeiro
laboratório de inovação aber-
ta no mundo – o Açolab.

O hub completou cinco
anos no mês de julho e con-
solidou o seu objetivo de co-
criar soluções inovadoras que
gerem valor para a empresa
e para a sociedade, estando
conectado atualmente a cer-
ca de 25 mil atores do ecos-
sistema, sendo 7 mil startups.
Em 2021, a empresa apre-
sentou o Açolab Ventures ao
mercado, fundo de gestão de
R$ 110 milhões destinado
para acelerar startups que
compartilhem da mesma vi-
são de futuro da ArcelorMittal.
Até o momento, foram reali-
zados investimentos em qua-
tro startups, escolhidas entre
mais de 1.400, que somaram
mais de R$ 26 milhões.

A ArcelorMittal também
conta com o iNO.VC – Progra-
ma de Transformação Digital
–, que tem como premissa
acelerar a transformação digi-
tal da empresa por meio da
integração de empregados,
startups, universidades, hubs
de inovação e demais entida-
des parceiras. O programa
busca melhorias digitais em
todos os processos da em-
presa, além de inovações
para a indústria automotiva,
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Tatiana Nolasco, Rodrigo Carazolli, Luciana Morgan e Lincoln Rezende
da ArcelorMittal durante o recebimento do prêmio TOP 100 Open 2023

A ArcelorMittal está mais
uma vez entre as três corporações
brasileiras que mais praticam ino-
vação aberta com startups no Bra-
sil. No Ranking da 100 Open Star-
tups, a produtora de aço venceu
no segmento de Mineração e Me-
tais pelo terceiro ano consecutivo
e passou à segunda colocação no
TOP 3 na classificação geral naci-
onal. A premiação foi realizada no
Rio de Janeiro (RJ), quarta (18),
véspera do Dia da Inovação.

Organizado pela 100 Open
Startups, plataforma de inovação
aberta pioneira e líder na Améri-
ca Latina,o ranking é publicado
desde 2016 e chega a sua oitava

edição em 2023. Além das TOP
100 Open Corps, foram reconhe-
cidas as corporações líderes em
30 categorias setoriais, as TOP
100 Open Startups, as startups lí-
deres em 30 categorias, as TOP 100
Open Corps Middle Market, as TOP
100 Open Scaleups, os TOP Ecos-
sistemas e as TOP Open Cities.

De acordo com o levantamen-
to, o volume de negócios gerados
para as startups com investimento
das grandes empresas totalizou R$
6,4 bilhões em 2023, em 54 mil con-
tratos, o que representa mais do que
o dobro em relação ao total do ano
anterior (de julho de 2022 a junho
de 2023), que foi de R$ 2,7 bilhões.

ArcelorMittal, inovação no DNA
máquinas e equipamentos,
construção civil, eletrodomés-
ticos e energia, incluindo ole-
odutos e gasodutos, estrutu-
ras off-shore e torres eólicas.

Em 2021 e 2022, o pro-
grama iNO.VC gerou o retor-
no financeiro dos projetos de-
senvolvidos de US$ 24 mi-
lhões. A previsão, para 2023,
é que o ganho acumulado
com projetos de inovação
seja de US$ 36 milhões.

PESQUISA — Globalmen-
te, o Grupo ArcelorMittal man-
tém 12 unidades do Centro de
Pesquisa e Desenvolvimento
espalhados pelo mundo com
mais de 1.600 pesquisadores
que ajudam a fomentar parce-
rias inovadoras com a iniciati-
va privada e os poderes públi-
cos locais. Em 2022, o Grupo
investiu cerca de US$ 286 mi-
lhões nos Centros de P&D.
Localizado na unidade de
Tubarão da ArcelorMittal, o
Centro de P&D do Brasi l
atende às demandas do ne-
gócio em três temas: desen-
volvimento de produtos, de-
senvolvimento de proces-
sos e desenvolvimento de
aplicações. São mais de 200
projetos em andamento no
país e 67 instituições acadê-
micas parceiras, com mais de
100 estudantes envolvidos.

A inovação também é im-
pulsionada pela ArcelorMit-
tal Sistemas – empresa de
tecnologia da ArcelorMittal,
fundada há 35 anos –, que
desenvolve soluções de TI
para todas as unidades do
Grupo no Brasil e em outros
países. A área está focada
em diversos investimentos
estratégicos para fomentar a
transformação digital e pro-
mover a inovação do negó-
cio, entre os quais Centro de
Excelência em Analytics com
foco em inteligência artifici-
al e projetos de robótica.
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Pira Semos leva riso e causos ao Municipal
Divulgação

Policarpo

Hoje (20) e amanhã (21), às
20 horas, na Sala 2 do Teatro Mu-
nicipal Dr. Losso Netto, em Piraci-
caba, a Companhia Turma do Zé
apresenta o espetáculo Pira Semos,
uma ode à cultura “caipiraicaba-
na”, exaltando histórias, tradições
e o linguajar típico da cidade e de
seus personagens lendários. A en-
trada é a doação de um quilo de
alimento não perecível. Com di-
reção de Carlos ABC, a peça é de
autoria de Edvaldo de Oliveira
com música de Cláudio Cacau.

Um espetáculo para todas as
idades, descortinado em cenas
que têm por base acontecimen-
tos dos últimos 50 anos, fluindo
em expedientes episódicos, sem
compromisso rígido com a cro-
nologia ou mesmo com a reali-
dade. Pira Semos é o resultado
de muita pesquisa e conversa do
elenco com antigos moradores.
Mais do que isso: é uma declara-
ção de amor à cidade cantada em
verso e prosa por todo o Brasil.

Durante cerca de uma hora
e meia, o elenco formado por Ed-

perta encantamento e também
arranca gargalhadas da plateia.

As trocas de cenas são um epi-
sódio à parte. Antigas vinhetas e
propagandas de rádio, trazendo
nomes de locutores e jornalistas
que fizeram história na cidade, são
reveladas nesses momentos, pro-
vocando aconchegantes recorda-
ções. A rica trilha sonora assinada
por Cláudio Cacau foi especialmen-
te criada para a peça e conduz o
espectador ao universo da encena-
ção que navega entre o real e o ima-
ginário. Pira Semos é uma realiza-
ção da Secretaria Municipal de
Cultura de Piracicaba (Semac).

SERVIÇO
Pira Semos, espetáculo da
Companhia de Teatro Tur-
ma do Zé, será apresenta-
do nos dias 20 e 21 de ou-
tubro (quinta e sexta), às
20h, na Sala 2 do Teatro
Municipal Dr. Losso Netto,
em Piracicaba-SP. A entrada
é um quilo de alimento não
perecível.  No Instagram:
@turma_do_ze_cia_de_teatro

valdo de Oliveira, Rafaela Arthu-
so, Simone Rosa, Tania Christo-
folleti e Emilio Salles usa, ora da
comicidade, ora da emoção, para
contar histórias que os piracica-
banos ouvem desde a infância,

abusando da linguagem caipira
e gírias tipicamente locais. Mes-
mo quem não é de Piracicaba,
consegue se enxergar em algu-
mas situações, comuns em ci-
dades do interior, o que des-
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Festival de Futsal acontece
no miniginásio Garcia Neto

As quadras poliesportivas
do Ginásio de Esportes José de
Oliveira Garcia Neto (miniginá-
sio) sediam amanhã (21), às 8h,
as atividades do Festival de Fut-
sal, promovido pela Selam (Secre-
taria de Esportes, Lazer e Ativi-
dades Motoras), através do PDB
(Programa Desporto de Base).

O festival reúne alunos das
categorias sub-8 e sub-10 para uma
vivência esportiva e a integração
dos alunos que participam das au-
las gratuitas de futsal oferecidas

nos núcleos esportivos mantidos
pela Prefeitura de Piracicaba em
quatro espaços públicos: minigi-
násio e os ginásios do Parque Pre-
zotto, São Dimas e Vila Sônia.

“Essa é uma oportunidade
para ampliar os conhecimentos
das crianças e proporcionar a
integração entre alunos de di-
versos núcleos esportivos, onde
são oferecidas a prática gratui-
ta do futsal em nosso municí-
pio”, explicou o coordenador
do PDB, Ronaldo Lucentini.

O atleta Paulo Francisco dos
Santos recebeu, nesta segunda-fei-
ra (16), em cerimônia realizada na
Sala da Presidência da Câmara
Municipal de Piracicaba, voto de
congratulações pelas conquistas do
Mundial No-Gi, realizado pela CB-
JJE (Confederação Brasileira de
Jiu-Jitsu Esportivo) e do Campeo-
nato Brasileiro de Jiu-Jitsu, reali-
zado pela CBJJ/IBJJF (Confede-
ração Brasileira de Jiu-Jitsu/ In-
ternational Brazilian Jiu-Jitsu
Federation). O quadro alusivo à
homenagem, concedida através
do requerimento 499/2023, foi
entregue pelo autor, vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL), na pre-
sença de familiares do lutador.

“A gente sabe como é difícil o
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Campeão de jiu-jitsu
voto de congratulações

esporte e como é a vontade do atle-
ta de vencer”, destacou o verea-
dor. “Continue nessa luta, fazen-
do aquilo que gosta e representan-
do Piracicaba”. Para o atleta, as
vitórias são uma forma de levar o
nome da cidade, onde ele nasceu e
foi criado. “Piracicaba será sem-
pre bem representada, da melhor
maneira possível”, garantiu.

Aos 47 anos de idade, Paulo
Francisco dos Santos é faixa preta
da equipe Alliance Piracicaba, alu-
no do multi campeão e consagrado
atleta Flávio Junqueira. O título no
Campeonato Mundial de No-GI foi
realizado em janeiro deste ano, em
São Paulo. Ele competiu na catego-
ria M4 (-80 kg), venceu dois com-
bates, ambos contra brasileiros.

Atleta Paulo Francisco dos Santos venceu
campeonatos brasileiro e mundial este ano

Rubens Cardia
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Demanda de moradores e
comerciantes é atendida

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) atendeu, nesta quarta-fei-
ra (19), a uma demanda de mora-
dores e comerciantes do bairro Vila
Independência. De acordo com o
parlamentar, os moradores relata-
ram que estava ocorrendo extra-
vasamento de esgoto na rua Sal-
danha Marinho, cruzamento com
a avenida Alberto Vollet Sachs.

Kawai entrou em contato
com a empresa Mirante, respon-
sável pela captação de esgoto na
cidade, que prontamente enviou
uma equipe ao local. A equipe

constatou a necessidade de lim-
peza imediata da tubulação para
melhor avaliação do local. Se ne-
cessário, serão realizados repa-
ros para sanar o problema.

Moradores e comerciantes
ficaram satisfeitos com as medi-
das tomadas pela Mirante. Agra-
deceram o empenho do vereador
em atender a demanda da popu-
lação. “Agradeço aos moradores
e comerciantes pela confiança
depositada em nosso trabalho e
à empresa Mirante pelo pronto
atendimento”, disse Kawai.

Assessoria Parlamentar

Pedro Kawai entrou em contato com concessionária
para solicitar limpeza de tubulação
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- Óia nóis aqui outra veiz.

- Só uma pergunta: "mes-
mo sem assunto o se con-
tinua com "réiva"?

- Douglas Pimenta e Arnal-
do Bortoleto estão estu-
dando caso a caso os con-
tratos dos atletas.

- Pelas conversas 50% vai
embora, dentre esses: Mai-
con Aquino, Artur Aliton,
que vão fazer muita falta.

- As propostas por estes
dois atletas ficou impossí-
vel de ser superada.

- Outros tantos também vão
sair, mas nada que deixe o
torcedor preocupado.

- Na verdade poderia subir
essa porcentagem para
70% de saídas.

- Vitor Braga fica o contrato
do jogador é longo, mas pre-
cisa apresentar mais.

- Ficou devendo e muito nas
duas últimas competições.

-  Fogu inho  e  G i lbe r to
Alemão também devem
ficar esses foram aplau-
didos pelo torcedor mes-
mo com a eliminação.

- Uma espinha dorsal pre-
cisa ser montada para ter
um time realmente compe-
titivo para a A2 2024.

- Em minha humilde opinião
o XV vai precisar de: Golei-
ro para ser titular, lateral di-
reito, dois zagueiros um
para cada lado do campo,
dois volantes "pegadores",
um volante avançado, dois
meias de criação um des-
tro e um canhoto, dois cen-
troavantes e pelo menos
quatro atacantes extremos
dois para cada lado.

- Ou seja, aproximada-
mente quinze (15) atletas
que é mais ou menos o nú-
mero de jogadores que
devem deixar o clube. Para
os que ficam lutar "muito"
para serem titulares.

- A promessa de Douglas Pi-
menta em coletiva, é de que
o XV vai vir forte e vai lutar pelo
acesso, mesmo com o inves-
timento menor que os adver-
sários favoritos ao acesso.

- A base do gestor para tal
afirmação é pelo trabalho
de Paulo Roberto em ou-
tras equipes, pois o treina-
dor consegue trazer para
trabalhar com ele atletas
mais técnicos e adequar ao
teto financeiro do clube.

- Os exemplos para essa
afirmação são vários, e a
mais doída para o torcedor
do XV, vem de 2019 quan-
do o Nhô-Quim foi elimina-
do pelo São Bento do en-
tão treinador Paulo Rober-
to no Barão com uma der-
rota VEXATÓRIA por 1x5.

- A sorte está lançada,
para o estadual PR está
garantido, mas para o res-
tante da temporada de 2024
não pode ser cravado.

- Caso o experiente treinador
receba uma proposta de ti-
mes que disputam competi-
ção nacional, o XV precisa
liberar o treinador, ai eu per-
gunto: "Como ficaremos"?

- Será que Cleber Gaúcho
voltaria?

- Torcemos pelo clube e para
ele sempre dirigimos nossas
energias, jamais pelas pes-
soas, pois elas passam, mas
o Nhô-Quim é imortal!

- Até semana que vem..."eita
como nóis gosta desse time".

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e apre-
sentador do programa "Passe de Letra" pela Rá-
dio Difusora AM 650, repórter e chefe da equipe de
esportes nas transmissões dos jogos do XV pela ve-
terana AM 650, colunista, gestor comercial e apai-
xonado pelo XVZÂO sem querer ser dono dele.

Luiz Tarantini

Fotos: Divulgação/CCS

O prefeito Luciano Almeida liderou um grupo
que visitou o evento na manhã de ontem (19)

Luciano Almeida, Manuel Henrique F. Ramos, presidente do Conselho
Deliberativo do Sebrae, e Fábio Gerlach, gerente do Sebrae local

Visitante para no estande da cidade para
experimentar a “pamonha de Piracicaba”
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Mais de três mil passaram pelo
estande da Prefeitura de Piracicaba
Segmento do Turismo foi um dos que geraram maior interesse
dos visitantes durante o evento que aconteceu no São Paulo Expo

Mais de 3.000 pessoas passa-
ram pelo estande de Piracicaba,
durante a feira do Empreendedor
2023 do Sebrae, que começou na
segunda (16), e se encerrou ontem
(19), no São Paulo Expo. O segmen-
to do Turismo foi o que gerou mai-
or interesse dos visitantes duran-
te o evento, seguido pela procura
de informações sobre o Parque
Tecnológico Piracicaba (PTP),
hubs ligados ao agronegócio e o
parque industrial do município.

O objetivo da Prefeitura,
por meio da Secretaria de De-
senvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo (Semdettur),

foi divulgar Piracicaba e seus
principais atrativos para peque-
nos e médios investidores neste
tradicional evento que mobiliza
milhares de pessoas com o propó-
sito de estimular o desenvolvimen-
to de novos negócios no Brasil.

O prefeito Luciano Almeida,
que esteve presente no evento na
manhã de hoje, lembrou que a
feira é uma excelente oportuni-
dade para troca de informações
e para que os visitantes conhe-
çam serviços e produtos dife-
renciados. “Foi importante para
mostrar que Piracicaba conti-
nua no epicentro da inovação e

empreendedorismo. Tenho cer-
teza que vamos colher frutos
deste investimento nos próxi-
mos meses”, frisou o prefeito.

José Luiz Ribeiro, titular da
Semdetttur, disse que a participa-
ção no evento superou as expecta-
tivas. “Com certeza o nosso estan-
de foi um dos mais procurados en-
tre os municípios participantes. Um
momento importante para mostrar
que Piracicaba possui uma comple-
ta infraestrutura para quem deseja
conhecer, trabalhar ou mesmo in-
vestir em nossa cidade”, ressaltou.

BALANÇO – A Feira 2023
do Sebrae recebeu presencial-

mente 125 mil visitantes em um
espaço de 52 mil m². Do total de
visitantes, um número recorde
de mais de 17 mil pessoas che-
gou ao evento por meio de cerca
de 430 missões empresariais or-
ganizadas pelos Escritórios Re-
gionais do Sebrae-SP em todo o
Estado. A expectativa do Sebrae-
SP é atingir a marca de R$ 700
milhões em negócios gerados a
partir da Feira. Esse número
leva em conta o volume de con-
tratos fechados entre exposito-
res e visitantes nos 12 meses sub-
sequentes ao evento. Em 2022, o
valor foi de R$ 550 milhões.

Nancy Thame, Nelson Hervey Costa, Fabio Gerlach,
Luciano Almeida, Guilherme Afif Domingues e José Luiz Ribeiro
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Os artistas dos mais varia-
dos segmentos de Rio das Pedras
cidade têm uma chance única de
conseguir verba para tirar os
seus projetos do papel e coloca-
los em prática. A Lei Paulo Gus-
tavo do Governo Federal vai dis-
ponibilizar cerca de R$300 mil
para diversos projetos da nossa
cidade. Porem a vinda da verba
depende dos artistas da cidade
apresentarem seus projetos de
maneira correta dentro dos pa-
râmetros exigidos pela lei.

Para ajudar nesta tarefa, a
Prefeitura, através da Secretaria
de Cultura, realizou nesta sema-
na a segunda Conferência de Cul-
tura onde através de palestras
explica todo o processo que deve
ser feito para se ter acesso aos
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Paulo Gustavo poderá destinar
até 300 mil para Rio das Pedras
Para ajudar nesta tarefa, a Prefeitura, através da Secretaria de Cultura,
realizou nesta semana a segunda Conferência de Cultura para o detalhes

Divulgação

Artistas de Rio das Pedras estão unidos pelo incentivo da Lei Paulo Gustavo

valores. O evento teve também
apresentações musicais, leitura
de textos e uma prévia sobre a
cultura na cidade e contou com
cerca de 30 participantes.

Os editais ainda estão no
prazo e são abertos para todos os
produtores culturais da cidade.

Portanto você que é mú-
sico, escritor, ator, comedian-

te, fotografo, produtor de ví-
deo, produtor teatral ou de
shows, procure pela secretaria
para se informar e saber como
obter essa ajuda financeira. BBBBBOITUVOITUVOITUVOITUVOITUVAAAAA

Premiada vencedora
estadual dos Correios

Os Correios realizaram, no úl-
timo dia 11, em Boituva/SP, a pre-
miação da etapa estadual do 52º
Concurso Internacional de Reda-
ção de Cartas. Maria Eduarda Ro-
drigues Santos, de 14 anos, e o Cen-
tro Educacional Peres Guimarães,
de Boituva, receberam premiações no
valor de R$ 2,3 mil e R$ 2,5 mil, res-
pectivamente, além de certificados.

A cerimônia foi realizada na
escola vencedora, com a presença
da secretária municipal de Edu-
cação, Vilma Moraes de Arruda
Soares; e da diretora de departa-
mento de educação infantil, Ma-
ria Fani da Silva Barros Baptiste-
lla; além da mãe da estudante, Lei-
la Rodrigues Nunes, professores e
colegas. Também esteve no evento
o gerente da Região de Atendimen-
to e Vendas de Indaiatuba, Paulo
Vagos de Oliveira, representan-
do o superintendente estadual de
SPI, Sebastião Sergio de Souza. 

Durante a solenidade, a estu-
dante premiada foi convidada a
fazer a leitura da carta que aten-
deu ao tema proposto deste ano:
“Imagine que você é um super-he-
rói e sua missão é tornar todas as
estradas do mundo mais seguras
para as crianças. Escreva uma car-
ta para alguém explicando quais
superpoderes você precisaria para
cumprir sua missão”. Em sua re-
dação, Maria Eduarda destacou
que “usando meus poderes, acre-
dito que vidas podem ser salvas,
podemos garantir que famílias
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Maria Eduarda Rodrigues Santos leu a carta
durante a solenidade de premiação

nunca precisem sofrer com esta
forma devastadora de luto e que
todas as estradas do mundo sejam
mais seguras. Mas é claro, nem o
poder mais forte do mundo funci-
onaria sem a consciência de todos”. 

O CONCURSO — Promovi-
do anualmente pela União Postal
Universal (UPU) e realizado, no
Brasil, pelos Correios, o Concurso
Internacional de Redação de Car-
tas acontece em três fases: escolar,
estadual e nacional. A quarta eta-
pa – fase internacional – é realiza-
da pela UPU. A vencedora nacio-
nal da 52ª edição do Concurso In-
ternacional de Redação de Cartas
é Edinayana Costa Sarmento, de
Monte Alegre (PA), aluna de 15
anos do Colégio Estadual de En-
sino Médio Presidente Fernan-
do Henrique. A estudante e a
escola vencedora receberam pre-
miações no valor de R$ 10 mil e
R$ 10,5 mil, respectivamente.

Por meio do Concurso Inter-
nacional de Redação de Cartas, os
Correios reforçam o importante
papel de responsabilidade social
que vêm desenvolvendo junto à
sociedade. Destaca-se também que
os resultados da realização do con-
curso nos últimos anos são bastan-
te expressivos no cenário interna-
cional. Desta forma, além de fo-
mentar a educação no contexto
nacional, a empresa também tem
contribuído para alavancar, no
campo educacional, a representa-
tividade do Brasil em esfera global.
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Estreia épico de Scorsese com DiCaprio e De Niro
Fotos: Divulgação

Com quase três horas e meia
de duração chega ao cinema o
monumental filme do diretor
Martin Scorsese, "Assassinos da
Lua das Flores", uma saga épica
de faroeste sobre os crimes con-
tra os nativos americanos na dé-
cada de 1920. Também chega às
telas  do Cine Shopping Piracica-
ba o documentário espanhol "O
Céu Não Pode Esperar", que traz
detalhes da vida do jovem beato
italiano Carlo Acutis, que morreu
de leucemia aos 15 anos em 2006  e
foi beatificado pela igreja  em 2020.

"ASSASSINOS DA LUA
DAS FLORES" (Killers of the
Flower Moon) é o novo grande fil-
me do premiado diretor Martin
Scorsese, que dá vida a um período
trágico da história americana
quando, na década de 1920,  mem-
bros de uma tribo nativa são assas-
sinados e o FBI decide investigar.

Ambientado durante a virada
do século 20 em Oklahoma, nos
Estados Unidos,  o filme conta a
história real da conspiração de ho-
mens brancos para matar cerca de
sessenta membros da tribo indíge-
na Osage, época que ficou conheci-
do como Reinado do terror. Os cri-
mes brutais são motivados pelo in-
teresse na riqueza dos nativos, que
vivem em uma terra rica em petró-
leo. O filme é centrado em Ernest
Burkhart (Leonardo DiCaprio), um
homem que após voltar da guerra,
é recebido pelo seu tio, William Hale
(Robert De Niro), que deseja se in-
filtrar na comunidade indógena
Osage, já que o grupo de nativos
detém os recursos naturais, como
o petróleo. Ernest acaba se casan-
do com uma nativa, Mollie (Lily
Gladstone), mas conforme  os as-
sassinatos na comunidade Osage
são cometidos em circunstâncias
misteriosas e cada vez mais intri-

gantes, o FBI, que tinha acabado
de ser criado na época, passa a in-
vestigar o caso; Com roteiro escri-
to por Eric Roth e o próprio Scorse-
se, o filme é baseado no best-seller
homônimo de David Grann, lan-
çado em 2017. O resultado é um
filme empolgante, mas longo e caro.
Com 206 minutos de duração, con-
sumiu um orçamento de 200 mi-
lhões de dólares em sua produção,
toda rodada no Condado de Osa-
ge, no estado de Oklahoma, local
onde os eventos ocorreram. No site
agregador de resenhas Rotten To-
matoes, o filme obteve 95% de apro-
vação dos críticos. Lançado duran-
te o Festival de Cinema  de Cannes
em maio deste ano, o filme recebeu
ampla aclamação da crítica especi-
alizada, por seu roteiro, fotografia
(do mexicano Rodrigo Prieto), de-
sign de produção (do veterano Jack
Fisk), trilha sonora (de Robbie Ro-
bertson, , em sua última trilha an-
tes de morrer  em agosto último,
aos 80 anos) e as grandes perfior-
mances de DiCaprio, De Niro e
Lily Goldstone. Por conta de sua
longa duração, o filme terá ape-
nas uma sessão diária, às 20h30.

"O CÉU NÃO PODE ESPE-
RAR" (El Cielo no Puede Esperar)
é um documentário biográfico  do
jornalista, escritor e diretor de ci-
nema espanhol José María Zavala.
O filme conta a emocionante histó-
ria do jovem beato Carlo Acutis, que
aos 15 anos  morreu em decorrên-
cia de uma leucemia fulminante em
12 de outubro de 2006. Nascido em
Londres, Inglaterra, ele foi criado
em Milão, Itália, onde se tornou
catplico e devoto da Virgem Maria.
Ficou conhecido por sua alegria e
por suas habilidades com o com-
putador, bem como por sua pro-
funda devoção à Eucaristia, que se
tornou um tema central de sua

O Céu Não Pode Esperar retrata a vida do jovem beato Carlo Acutis,
que morreu aos 15 anos e virou um símbolo de força entre os jovens

Robert De Niro e Leonardo DiCaprio protagonizam o épico Assassinos
da Lua das Flores, o aclamado filme do diretor Martin Scorsese

vida. Apesar de sua partida repen-
tina, o jovem deixou um legado de
fé, espiritualidade e exemplo de
como ser cristão em nossos tem-
pos. Até hoje segue sendo um gran-
de símbolo de força entre os jovens
O documentário reúne uma série
de relatos de pessoas que se empe-
nharam em rezar incansavelmen-
te pelo jovem enquanto ele estava
doente. Destaca também depoi-
mentos de pessoas cujas vidas fo-

ram transformadas pela interces-
são de Carlo Acutis, além de recor-
tar parte de sua biografia com um
ator que se assemelha muito a ele.
Ele foi beatificado pela igreja cató-
lica em 10 de outubro de 2020, na
cidade de Assis, na Itália. Desde
então ficou conhecido como o pa-
droeiro da Juventude, da Internet
e dos Estudantes. O filme será exi-
bido apenas neste sábado e depois
na segunda e na terça-feira.

SSSSSANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTO

Mirante atende demanda de vereador no Jardim Planalto
O vereador Valdir Vieira Mar-

ques (Cidadania), o Paraná, presen-
ciou, na manhã desta quinta-feira
(19), as obras para recuperação de
asfalto na rua Urbano Gobete, loca-
lizado no Jardim Planalto, que foi
realizado pela empresa Mirante.

Paraná pediu a manutenção da
via através de ofícios e ligações por-
que os moradores se demonstra-
vam muito insatisfeitos. Eles reivin-
dicaram esta manutenção várias
vezes para o parlamentar e também
relataram que a falta dessa melho-
ria era prejudicial às pessoas e mo-
toristas que passavam pela via.

“Agradeço à Mirante e toda
sua equipe por terem atendido o
pedido dos moradores, que esta-
va precisando muito da manuten-
ção do asfalto, pois havia gran-
des buracos e valas nessa via,
causando grandes transtornos a
toda população”, disse Paraná. Paraná acompanhou as obras de manutenção de asfalto no bairro Jardim Planalto

Assessoria Parlamentar
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Igreja Shekinah recebe moção
em comemoração aos 10 anos

A Igreja Assembleia de Deus
Shekinah Piracicaba recebeu da
Câmara Municipal no último sá-
bado (10) a moção 189/2023, de
aplausos, pelos 10 anos de serviço
e contribuição à comunidade. O
autor da propositura, o vereador
Gustavo Pompeo (Avante), fez a
entrega do quadro alusivo duran-
te a festa realizada pela institui-
ção e agradeceu ao pastor Sebas-
tião Gomes da Silva pelo empe-
nho e dedicação nesse período.

“Dez anos não são 10 dias.
Tem uma história e merece ser ho-
menageada. Fico feliz em partici-

par desse momento e agradeço a
todos os envolvidos da Igreja pelo
empenho e dedicação às pessoas,
levando a palavra de Deus a quem
precisa”, disse o parlamentar.

O texto da moção destaca o
“apoio emocional e ajuda prática a
todos que a procuram”, bem como
o “seu trabalho incansável em áre-
as como a assistência social”.

“Durante essa década, a
igreja demonstrou um compro-
misso notável com as pessoas, em
amor e união, enriquecendo a
vida de todos levando a genuína
palavra de Deus”, traz o texto.

Honraria proposta por Pompeo à Igreja Assembleia de Deus Shekinah
foi entregue durante comemoração de aniversário do templo

Assessoria Parlamentar
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PL do Executivo atualiza valores
destinados a fundo municipal
Valores arrecadados com a utilização das instalações esportivas são
destinados a projetos mantidos por entidades vinculadas à Selam

Divulgação

Ginásio da Pauliceia, reformado recentemente,
é um dos equipamentos da Selam

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para rhpiracicaba@hotmail.com

WhatsApp (19) 984063682

O projeto de lei 141/2023, do
Executivo, que atualiza os valo-
res cobrados pela administração
para a utilização das instalações
esportivas municipais foi aprova-
do pela Câmara Municipal em
primeira votação na segunda-fei-
ra (16). Os valores arrecadados
com o aluguel desses espaços são
destinados ao Fundo Municipal
de Apoio ao Esporte e utilizados
para o desenvolvimento esporti-
vo do município, com a aquisição
de materiais e de equipamentos e
financiamento de projetos man-
tidos por entidades vinculadas à
Selam (Secretaria de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras). O
fundo é fiscalizado pelo Conselam
(Conselho Municipal de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras).

De acordo com a nova reda-
ção de autoria do Executivo em
trechos da Lei 7.045, a proposta é
de que a Prefeitura de Piracicaba
“poderá autorizar a pessoas jurí-
dicas de direito privado, associa-
ções, fundações e entidades assis-
tenciais, a utilização dos espaços

públicos existentes nos equipa-
mentos esportivos sob administra-
ção da Selam para a realização de
eventos esportivos, artísticos e si-
milares.” Os valores que são pa-
gos para o uso desses equipamen-
tos não eram reajustados desde
2011, quando a lei foi aprovada.

Além disso, o documento en-
caminhado pelo Executivo amplia
a autorização para uso de outros
espaços públicos administrados
pelo município, anteriormente fi-
xado apenas para o Estádio Mu-
nicipal Barão da Serra Negra, o
Ginásio Municipal de Esportes
Waldemar Blatkauskas e as
duas quadras poliesportivas do
Ginásio de Esportes José de Oli-
veira Garcia Neto (miniginásio).

Com a ampliação na autori-
zação proposta pela lei 141/2023,
outras áreas esportivas do muni-
cípio também passam a ser utili-
zados e taxados para uso públi-
co, como o Ginásio do Prezotto,
Ginásio da Vila Sônia, Ginásio da
Paulicéia, Ginásio do Jaraguá e
Ginásio de Santa Terezinha.

NOVOS VALORES - Pela
proposta, o valor a ser pago, nes-
ses casos, para o uso do Estádio
Municipal Barão da Serra Negra é
de R$ 5.197,41; do Ginásio Muni-
cipal de Esportes Waldemar Bla-
tkauskas, R$ 3.897,39; do Com-
plexo Esportivo Professor José
Carlos Callado Hebling, R$

2.921,13; e dos miniginásios I e II
José de Oliveira Garcia Neto, do
Ginásio Walter Ferreira da Silva,
do Centro Esportivo Dirceu de To-
ledo, do Centro Esportivo Felício
Maluf, do Ginásio de Esportes Ro-
berto Filetti, do Ginásio Waldemar
Giusti e do Centro Esportivo Alfre-
do de Almeida Leite, R$ 1.947,42.

SRA. FORTUNATA CASETTA
TERNICELLI faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 86
anos, filha dos finados Sr. Es-
tevam Casetta e da Sra. Ma-
ria Balancin Casetta, era viú-
va em 1ª núpcias do Sr. Fran-
cisco Ternicelli e viúva em 2ª
núpcias do Sr. Antonio Fausti-
no Filho. Deixa familiares e
amigos. Seu sepultamento foi

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS.PROCESSO Nº 1021413-
62.2020.8.26.0451. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 4ª Vara Cível, do Foro de Piraci-
caba, Estado de São Paulo, Dr(a).Daniela Mie Murata, na forma da Lei, etc. FAZ
SABER a CHEL MULTIMARCAS COMERCIO DE VEICULOS EIRELI,
CNPJ31.968.948/0001-69, que lhe foi proposta uma ação de Procedimento Comum
Cível (ação de cobrança) por parte de Felipe Stolf Camilli, objetivando sua procedên-
cia, com a restituição do valor de R$50.000,00 em Agosto/2020, preço ajustado pela
alienação do veículo Range Rover Evoque P5D, de placas FIF-9988, cor cinza, ano/
modelo 2013, combustível gasolina, RENAVAM nº 00567936805, acrescida de juros,
correção monetária e honorários advocatícios e demais cominações legais. Encon-
trando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por
EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que
fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo
contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador
especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA
MAIS. Dado e passado nesta cidade de Piracicaba, aos 16 de outubro de 2023

DBC INDUSTRIA E COMERCIO DE VALVULAS LTDA torna
público que requereu junto a SIMAP - Secretaria Municipal
de Infraestrutura e Meio Ambiente de forma concomitante
a Licença Prévia, Instalação e Operação para a atividade
de fabricação de válvulas, registros e dispositivos seme-
lhantes, peças e acessórios, localizado(a) Rua General
Camara, nº 134 – Jardim California – Piracicaba/SP.

realizado ontem, tendo saído
o féretro às 16h30 do Velório
do Lar dos Velhinhos de Pira-
cicaba, para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sen t imen tos  de  pesar  da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANALIA MARIA DA CON-
CEIÇÃO RINELLI faleceu on-

tem, nesta cidade, contava 81
anos, filha da Sra. Tertulina
Maria da Conceição, já faleci-
da, era viúva do Sr. João Lo-
pes Rinelli; deixa a filha: Juli-
ene Maria Rinelli Zaia, casa-
da com o Sr. Fabio Zaia. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. O velório ocorrerá
hoje das 07h30 às 12h00 na
sala “Safira” do Velório do Cre-

matório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, seguindo o
féretro às 12h15 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VALDOMIRA ALBERTINO
ALECIO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 78
anos de idade e era viúva do
Sr. Armando Paulo Alecio, era
filha do Sr. João Albertino e da
Sra. Maria Aparecida Albertino,
falecidos. Deixou os fi lhos:
Jose Nivaldo Alecio casado
com Sonia Aparecida Santim
Alecio; Laudir Antonio Alecio
casado com Sandra Regina
Correa Alecio; Sebastiao Apa-
recido Alecio; Paulo Cesar Ale-
cio casado com Marli Apareci-
da Raimundo Alecio. Deixa ain-
da 05 netos, 03 bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem
às 16:30hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição -
Sala-C, seguindo para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.    

SRA. IRACEMA DE OLIVEIRA
NECO faleceu dia 18pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 84
anos de idade e era viúva do

FALECIMENTOS
Sr. João Neco. Era filha do Sr.
Domervil Augusto de Oliveira
e da Sra. Nelsa Augusta de
Oliveira, falecidos. Deixou os
filhos: Carlos Augusto Neco;
Gerson Antonio Neco; Ligia
Silvia de Oliveira Neco; San-
dra Marcia de Oliveira Neco.
Deixa ainda netos, demais
parentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado para a ci-
dade de Votuporanga e  seu
sepultamento deu-se ontem
as  11:00hs saindo a urna
mortuária do Velório Munici-
pal de Votuporanga , seguin-
do para o Cemitério Munici-
pal de Votuporanga. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sen t imen tos  de  pesar  do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LUIZ VLAUDIR SARTORE
faleceu ontem na cidade de
Piracicaba aos 71 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Va-
nilde Antoneli Sartore. Era fi-
lho do Sr. Luiz Sartore e Sra.
Idalina Ferraz, falecidos. Dei-
xa os filhos: Reginaldo, Roge-
rio, Alexandre, falecido, Karina
e Eduardo. Deixa netos, 1 bis-

neta, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se hoje as 10:30h, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 02, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ELIAS AMARO DE ALMEI-
DA faleceu ontem na cidade
de Piracicaba aos 79 anos de
idade. Era filho do Sr. Benedi-
to Ferraz de Almeida e da Sra.
Aparecida Maria de Almeida.
Deixa os filhos: Oswaldo Ro-
drigo de Almeida, Teresa Cris-
tina de Almeida. Deixa a neta:
Luiza de Almeida, demais pa-
rentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
17:00h,  seguindo para o Ce-
mitério da Saudade. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sent imentos  de pesar  do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. APARECIDA TEIXEIRA
BRONEL faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba aos 74 anos
de idade e era casada com o
Sr. Sergio Bronel. Era filha do
Sr. Antonio Teixeira e da Sra.
Maria Jesus, falecidos. Deixa
os filhos: Gerson Bronel casa-
do com Simone Batista Bronel,
Sandra Ap. Bronel Cominato
casada com Valdemir Apareci-
do Cominato, Mara Cristina Bro-
nel, Daiane Aline Bronel casa-
da com Fernando D´Amico, Mar-
cia Regina Bronel Montagner
casada com Edson Montagner.
Deixa netos, demais parentes e
amigos. O velório ocorrerá hoje
na Sala Esmeralda no Memori-
al Metropolitano de Piracicaba a
partir das 07:30h até as 15:45h
e as 16:00h  houve a Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
Salão Nobre também no mes-
mo local. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.



A14
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 20 de outubro de 2023



A15
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 20 de outubro de 2023

PERSONALIDADE ARTÍSTICA EM DESTAQUE

SONAYO
Seu nome Sonayo
Profissão Cantor
Nascido em que cidade Ibate interior de
São Paulo
Qual é sua maior qualidade Determinação
E seu maior defeito? Insegurança
Qual é a característica mais importante
em um ser humano? A capacidade de
amar
O que mais aprecia em seus amigos?
Todos são loucos como eu
Sua atividade favorita é: assistir filmes
e séries
Qual é sua ideia de felicidade? Fazer o
que eu quiser quando e com quem eu
quiser pelo tempo que eu quiser.
E o que seria a maior das tragédias?
Perder minha essência
Quem gostaria de ser se não fosse você?
Beyoncé
Qual é sua viagem preferida? Praia
Qual é sua cor predileta? Vermelho
Uma flor? Copo de Leite
Um animal? Gato
E seu prato favorito? Escondidinho de
pão e feijão gordo. Receitas minhas.
Quais são seus autores preferidos?
Mark Manson
E seus cantores (as)? Dan Murata,
Beyoncé
Seus filmes? Amo filmes sobre espaço
e Star Trek tem muita ligação com meu
passado. Minha memória de assistir
com meu pai é uma das melhores coi-
sas que já vivi.
Que superpoder gostaria de ter? Contro-
lar o clima assim como a tempestade.
O que mais detesta? A hipocrisia religiosa.
Se pudesse viajar no tempo, para onde
iria? Pro passado. Gostaria de ver os
grandes reis e como muita coisa foi cri-
ada sem a tecnologia que existe hoje.
Como gostaria de morrer? Gostaria de
não morrer rsrs
Qual é seu atual estado de espírito? Es-
perançoso
Que defeito é mais fácil perdoar? Ron-
car rsrs
Qual é o lema de sua vida? Eu quero,
eu posso e eu faço. Tudo me pertence.
Momento preferido do dia? Chegar em
casa do trabalho e encontrar meu mari-
do e nosso filho.
No que pensa quando acorda? Que que-
ro dormir mais rsrs
Uma mania? Limpeza
Gasta muito com? Cinema
Sonho de consumo não realizado? Co-
nhecer o parque do Harry Potter
Lembranças de infância? Ir pro parque
aquático com minha família

PERFIL
Em que ocasião mente?
Olha quando se trabalha
com crianças a gente sem-
pre cria algumas mentiri-
nhas pra ensinar algo a
elas.
O primeiro beijo? Qual de-
les rsrs. Meu primeiro bei-
jo com uma garota não foi
bom e nem tem como ser
né rsrs. Com outro homem
foi melhor porque com a
prática a gente se aperfei-
çoa né.
Uma vaidade? Perfumes,
sou paranoico com cremes
e perfumes.
Qual é seu maior pecado?
Gostar de sexo.
O que é sagrado para
você? O respeito a fé.
Cada um com a sua sem
imposição.
Do que não gosta no seu
corpo? Olha eu passei a
vida odiando meu cabelo,
minha boca, nariz a cor da
minha pele, hoje eu amo
tudo isso e sou grato por
ter esses traços. Acredito
que eu tenho o queijo um
pouco pra direita. Apenas
isso eu talvez não goste.
O que faria com um prêmio
de milhões de reais? Mil
ideias, mas investiria em
imóveis. Além de gravar
mais músicas e comprar toda estrutura
necessária pra fazer um show icônico.
Qual foi a maior tristeza de sua vida?
Perder um grande amor.
Como foi seu início de carreira? Sincera-
mente eu já me arrisquei em alguns segui-
mentos, e sempre vejo um desafio como
oportunidade de crescer. É difícil, mas es-
tou aqui pra superar essas barreiras.
Um ponto turístico da sua cidade? Bos-
que Prefeita Maria Thereza.
Uma personalidade da sua cidade: San
Sezario, a Bixa arrasa.
Um fato ocorrido na sua cidade: temos a
1° mulher trans Isabelly Carvalho como vice-
presidente da Câmara dos Vereadores. O
que é uma gigantesca vitória considerando
o histórico homofóbico de nossa cidade.
Um cantor e uma cantora da sua cidade?
Rodrigo Shorts e Joanna Krum que já já
tem um feat saindo.
Um ator e uma atriz da sua cidade? Ra-
fael Vittor meu professor de canto e um
ator incrível.

Sempre apaixonado pela mú-
sica e por grandes performan-
ces. Em 2010, produziu uma
temporada de eventos na ci-
dade de São Carlos, o que
despertou o desejo de estar no
palco. Em 2012 se lançou
como dj iniciando sua carreira
na cidade de Rio Claro, que
durou 8 anos. Paralelo a car-
reira de dj, criou, produziu e
apresentou a 1° temporada do
programa Backstage na TV
São Carlos. Logo em seguida
recebeu convite para a Eupho-
ria Party, na qual ele foi resi-
dente por 4 anos. Com toda
experiência adquirida se tor-
nou residente de casas notur-
nas e festas itinerantes ao lon-
go dos 8 anos dividindo o pal-
co com grandes nomes da
cena eletrônica regional. Em
2016 se mudou para Limeira
e buscou estudar, se prepa-
rar para se lançar como can-
tor. Em 2019 fundou o Coleti-
vo Sobreviver, passou a reali-
zar palestras sobre empode-
ramento negro e pautas LGB-
TQIA+. Em 2020 decidiu ini-
ciar sua carreira como cantor
e durante a pandemia, parti-
cipou de diversos eventos on-
line como: Festival todas as
cores, Festival Diversifixe,
Parada do Orgulho LGB-
TQIA+ de Rio Claro, Bloco
das Monas e Manas de São
Carlos. Em 2022, com o re-

 Elaine Teotonio é a garota propaganda do
Festival Afropira. A cantora e produtora
cultural é a porta voz das publicidades e
informativos do maior festival afro da região
que completa 10 anos em 2023 com uma
grande programação cultural.

CURTIDINHAS

 Marilda Soares comemorou o Dia dos
Professores revendo objetos que fizeram
parte da sua trajetória na educação. A
doutora em história e pedagoga frisou que
se orgulha e é agradecida pelos caminhos
que trilhou até os dias de hoje.

 Marcus Vinicius é só alegria. O Dj e
apresentador do programa Espaço do
drama pela Rádio Jabuticabeira
aniversariou esta semana e agradeceu as
felicitações de inúmeros fãs e amigos.

O que falta na sua cidade? Acredito
que a valorização do comércio notur-
no. Infelizmente a pressão da popula-
ção mais velha impede que muitos
empresários consigam se estabelecer
em nossa cidade.
Uma frase de incentivo: Seu você quer,
você vai realizar tudo.
Seu projeto mais recente é: acabei de
lançar o single "Proposta", estou mui-
to feliz em poder mostrar algo origi-
nal para as pessoas. E tive o prazer
de trabalhar com excelentes profissi-
onais como os produtores Frugal no
Beats, e meus amigos e marido na
gravação do clipe. A música e o clipe
estão disponíveis em todas as plata-
formas, então curtam bastante.

Fonte assessoria do artista

Contatos:
Instagram @_sonayo

Email djstornoficial@gmail.com

torno de eventos presenciais,
se apresentou para o grande
público no festival LGBTQIA +
Limeira em todas as edições,
1° caminhada LGBTQIA+ de
São Carlos, também presen-
te em todas as edições da
Parada do Orgulho de Rio Cla-
ro. Em 2022 teve o imenso
prazer em se apresentar na
Parada do Orgulho de Mogi
Mirim e na Parada de São Vi-
cente 2022. Finalizou sua
agenda na Parada LGBTQIA+
de Limeira. Em 2023 dividiu o
palco com grandes nomes da
região, com um show que
exalta a música negra com
muito pop funk. Acaba de lan-
çar o single "Proposta".

 Jean Carlo fez um desabafo nas suas
redes sociais. O músico e vocalista da
Banda Arkansas salientou da importância
da valorização do profissional e as
dificuldades que enfrentam.

 A bela Amanda Scarpari
enloirou. A designer de
sobrancelhas informou nas
suas redes sociais que
agora é uma nova mulher
por conta das madeixas
que a deixaram mais
poderosa.

 Os idealizadores da
Feira literária de
Americana FLAAM,
Juliano Schiavo e
Marcia Tomiyama
estão felizes da vida.  O
projeto literário foi
condecorado com o
Prêmio Cultural de
Americana 2023.

 A encantadora Ana
Julia Ferro comemora
os bons frutos da sua
carreira. A atriz, modelo
e Miss Piracicaba 2023
se tornou uma das
grandes personalidades
piracicabanas em alta
nas publicidades e
redes sociais.

 Nicolas de Limeira
renovou seu portifólio de
fotos. O ator e modelo
contratou o renomado
fotografo Moisés
Pazianotto para
registrar o atual
momento da sua
brilhante carreira que
por sinal está
despontando no
cenário nacional.

 Henrique Inglez de
Souza relembrou o
ano de 2011 quando foi
recebido pelo cantor e
compositor Lobão. O
jornalista foi
recepcionado pelo
músico no estúdio da
sua casa para uma
entrevista com sessão
de fotos, destacando
como as melhores da
sua carreira.

 Sabrina
Franzol
registrou sua
primeira viagem
à Europa. A
simpaticíssima
e sorridente
jornalista
publicou fotos
nas suas redes
sociais
destacando as
longas
caminhadas
que realizou em
Londres e as
belezas
daquele lugar.
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PERSONALIDADE ARTÍSTICA EM DESTAQUE

CLEBER GONÇALVES
Seu nome: Cleber Gonçalves
Profissão: Ator, Apresentador Profissio-
nal, Influencer e TikToker
Nascido em que cidade: Campinas/SP
Qual é sua maior qualidade: Divertido,
Bem Humorado com muita positividade!
E seu maior defeito? Confiar em pesso-
as erradas
Qual é a característica mais importante
em um ser humano? Amar o próximo
como a si mesmo e ser positivo sempre!
O que mais aprecia em seus amigos? Um
amigo de palavras que podemos confiar!
Sua atividade favorita é: Dançar me di-
vertir com amigos!
Qual é sua ideia de felicidade? Aprovei-
tar os bons momentos que avida nos pro-
porciona!
E o que seria a maior das tragédias?
Acabar o amor no mundo!
Quem gostaria de ser se não fosse você?
Meu irmão gêmeo kakaka
Qual é sua viagem preferida? Conhecer
novos lugares!
Qual é sua cor predileta? Dourado ou
Neon!
Uma flor? Orquídea!
Um animal? Leão
E seu prato favorito? Parmegiana com
batata ou strogonoff
Quais são seus autores preferidos? Mon-
teiro Lobato, Machado de Assis
E seus cantores (as)? Whitney Hous-
ton, Michael Jackson, Bruno Mars,
Beyoncé, Ed Sheeran, Wanessa Camar-
go, Tim Maia
Seus filmes? O guarda costas, Miss
Simpatia, Titanic, Broder o filme, Cole-
gas o filme, Rodeio Rock
Que superpoder gostaria de ter? Tirar a
maldade do coração das pessoas!
O que mais detesta? Mentira, Ser en-
ganado e pessoas que não tem palavra!
Se pudesse viajar no tempo, para onde
iria? Voltar na minha infância e reviver
tudo novamente!
Como gostaria de morrer? Prefiro viver
eternamente!
Qual é seu atual estado de espírito? Mui-
to feliz e esperançoso!
Que defeito é mais fácil perdoar? Quem
sou eu pra não perdoar!
Qual é o lema de sua vida? Ter Fé em
Deus e acreditar que é possível realizar
nossos sonhos!

PERFIL
Momento preferido
do dia? Hora de dor-
mir e hora das refei-
ções kakaka
No que pensa quan-
do acorda? O que
fazer para ter um óti-
mo dia
Uma mania? Expli-
car as coisas com
muitos detalhes
Gasta muito com?
Não sou de gastar
Sonho de consumo
não realizado? Apre-
sentar um programa
na TV aberta!
Lembranças de in-
fância? Participar da
fanfarra, desfile de 7
de setembro e ir ao
parque de diversões
com meu pai!
Em que ocasião
mente? A mentira
tem perna curta!
O primeiro beijo?
Não sei o que é isso
kakaka
Uma vaidade? Sem-
pre sair bem arru-
mado!
Qual é seu maior pe-
cado? Todos somos pecadores
O que é sagrado para você? Deus
Do que não gosta no seu corpo? Das gor-
durinhas localizadas
O que faria com um prêmio de milhões
de reais? Realizaria alguns sonhos que
faltam realizar e viajaria para o exterior
Qual foi a maior tristeza de sua vida? A
morte da minha vó!
Como foi seu início de carreira? Modelo, fa-
zia performances de vitrine viva, teatro e de-
pois fui pro RJ fazer figuração na TV Globo
Um ponto turístico da sua cidade? Esta-
ção Cultura de Campinas
Uma personalidade da sua cidade: Ma-
estro Carlos Gomes.
Um fato ocorrido na sua cidade: O Brasil
inaugurou em Campinas/SP o "SIRIUS"
que é o maior acelerador de partículas
de luz síncroton do mundo!
Um cantor e uma cantora da sua cidade?
Sandy e Junior, Kevinho

Cleber Gonçalves é Ator, Apre-
sentador, Locutor, Mestre de
Cerimônia, Animador Profissi-
onal com DRT, formado pelo
SENAC/SP. Influencer Digital,
Criador de Conteúdo de Hu-
mor e TikToker com mais de
500mil seguidores no seu per-
fil oficial (isso mesmo Meio
Milhão de Pessoas). SIGA:
@clebergoncalvestv Com vas-
ta experiência na área artísti-
ca e participações de desta-
que na TV, Teledramaturgia,
Teatro, Cinema, Publicidade e
Grandes Eventos... Está no
mercado há mais de 18 anos,
sempre bem-humorado e com
bastante otimismo!!! Atual-
mente apresenta o programa
"Hora da História" na Educa-
TV Campinas Canal 12.2, é
apresentador do Programa
CG Mix no YouTube onde en-
trevista artistas e faz cober-
tura de eventos... Foi Garoto
Propaganda da Universidade
UniMetrocamp Wyden e da
Prefeitura Municipal de Cam-
pinas/SP. Fez pequenas par-
ticipações na TV nas novelas:
"Salve Se Quem Puder" e
Desejo Proibido (TV Globo),
"Escrava Mãe" e "Jezabel"
(Record TV), filmes: "Bróder"
(Columbia Pictures/ GloboFil-
mes) e "Colegas" (GataCine).
Apresentou e foi Mestre de
Cerimônia oficial de grandes
eventos, realizados pela Pre-
feitura Municipal em parceria
com grandes instituições

como: "Fórum Campinas
Pela Paz" que aconteceu na
estação cultura com a pre-
sença do Arun Gandhi, neto
de Gandhi e também do apre-
sentador e ator Lázaro Ramos
(TV Globo), dentre outros
eventos como: passeios ci-
clísticos, caminhadas, desfi-
les, concursos de beleza e
shows... Recentemente apre-
sentou campanhas instituci-
onais para grandes marcas
como: UOL, Marcopolo, Itaú,
Alelo, Ciatech, Decathlon,
dentre outras... Está em tur-
nê na cidade de Piracicaba/
SP, fazendo o personagem
Fusco, no espetaculo teatral:
"Reciclagem Divertida", reali-
zado pela empresa Teatro
Sustentável e patrocinado
pela CaterPillar através da lei
de incentivo à cultura!

Um ator e uma atriz da sua cidade? Vi-
xiii tem vários: Claudia Raia, A nderson
Di Rizzi, Gabriela Duarte, Cleber Gon-
çalves dentre outros kakaka
O que falta na sua cidade? Metrô e um
transporte decente!
Uma frase de incentivo: SORRIA SEM-
PRE, não desista jamais e lembre-se:
"Quem Acredita Sempre Alcança"!!!
Seu projeto mais recente é: Apresen-
tador do Programa Hora da História na
EducaTV Campinas, Apresentador do
Programa CG Mix no YouTube e Ti-
kToker com 500.000mil (Meio Milhão
de seguidores)

Fonte assessoria do artista

Contatos:
Cleber Gonçalves

(19) 99145-3793
www.clebergoncalves.wordpress.com

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição temos duas personalidades
artísticas em destaque da nossa região.
Um é o músico ibateense Deivison Olivei-
ra e o outro é o ator e apresentador cam-
pineiro Cleber Gonçalves. O quadro An-
danças culturais com a presença do se-
cretário de cultura Carlos Beltrame pres-
tigiando os eventos culturais, além das
famosas curtidinhas e a agenda cultural.

INTROITOINTROITOINTROITOINTROITOINTROITO
CELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDADESADESADESADESADES,,,,, PERSON PERSON PERSON PERSON PERSONALIDALIDALIDALIDALIDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADESADESADESADESADESPirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar

informações culturais para todos os públicos, promovendo
visibilidade a classe artística de Piracicaba e região, fomentando a

produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia
impressa, rádio, TV, redes sociais e plataformas digitais,

conquistando cada vez mais seu público e a classe artística pela
qualidade, responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.

Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor
cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Pautas e coberturas de eventos no e-mail
pirarazzi@gmail.com
Edição 226 outubro /2023 Piracicaba SP

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISI-
BILIDADE ARTISTICA

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

ANOMIA PELA SEGUNDA
VEZ EM SÃO PAULO

Projeto marcou presença no Festival Satyrianas
Os integrantes do Projeto

Anomia estão orgulhosos pela
participação no Projeto Satyri-
anas 2023 “Uma homenagem
a Zé Celso”. Desde a chegada
dos Satyros à Praça Roose-
velt, o grupo realiza a marato-
na cultural Satyrianas – Uma
Saudação à Primavera. O
evento é considerado um dos
maiores festivais de arte da
América Latina, oferecendo
inúmeros eventos de acesso
gratuito em teatros e espaços
públicos. O Festival conta, em

média, com a participação de
mais de 5 mil artistas, ofere-
cendo 86 horas ininterruptas
de programação, a 24ª edição
do Festival Satyrianas agitou
a cidade de São Paulo com
mais de 400 atrações espalha-
das por 12 locais diferentes.
E esse ano o Projeto fez par-
te da programação, que en-
cheu de orgulho seus integran-
tes pelo feito artístico de um
trabalho lindo e de potência.
Anomia foi encenado na sala
R8 da SP Escola de Teatro no

último dia 15 de outubro. Para
mais informações sobre a
apresentação e a excursão,
entre em contato pelo direct.

O Projeto Anomia é um
experimento social e artístico
que resultou em uma obra per-
formática, com sua essência
ancorada na natureza social e
na busca por conexões emo-
cionais profundas. Sob a pers-
pectiva do fenômeno anômico
revelando para o público. A tra-
jetória do Projeto Anomia bri-
lha com conquistas memorá-

veis, fruto do reconhecimento
de sua magnitude artística e
social. E este ano o espetá-
culo foi selecionado para mais
uma apresentação inédita
com uma sonoridade total-
mente nova e ao vivo, este
ano o Festival Satyrianas
2023 nos recebeu para cele-
brar a vida de Zé Celso, o fi-
lho encarnado de Dionísio.

Fonte reprodução
redes sociais

Fotos: @fabiovittifotografo
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ANDANÇAS CULTURAIS              Carlos Beltrame

Carlos Beltrame além de ser um homem atuante é um
sensível admirador da arte e principalmente por quem faz
arte com tamanha devoção e qualidade. Tem uma agenda
cheia de compromissos, porém é na Semac onde recebe
os mais variados projetos encaminhados por artistas de

todas as áreas, sempre dentro do possível abraça a to-
dos desta forma apoiando as realizações artísticas, além
de comprovar pessoalmente as ações ocorridas na cida-
de. Por esta iniciativa convidamos o ilustre secretário de
ação cultural de Piracicaba para ser um colaborador da

coluna no intuito de fomentar ainda mais este segmento
com registros por onde passou durante a semana.

Instagram @carlaobeltrame
Fonte assessoria

EVENTOS

CONCERTO INTERNACIONAL,
DA FILARMÔNICA JOVENS MÚSICOS
Realizado dia 14, no Teatro Erotides de Campos.
Convidados: a pianista Erika Ribeiro e o maestro Thomas
Sanderling.
Belíssimo espetáculo! Lindo demais!
Realização: Ministério da Cultura e Academia Jovens
Músicos.
Apoio: Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio da
Secretaria Municipal da Ação Cultural.

13ª FESTA DAS CRIANÇAS DO VILA FÁTIMA
O Projeto “Circo em Todo Canto”, da Secretaria Municipal da
Cultura, foi uma das atrações presentes nessa linda festa das
crianças, no campo de futebol do bairro Vila Fátima. E dessa
vez foi a alegre “Cia Pé de Cana”, com a “Kombi Iracema”.
Parabéns a todos envolvidos:
- Associação do Bairro Vila Fátima e Adjacências.
- Centro Cultural Mestre Cosmo
- Mestre Vandeco
Apoio: Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio da
Secretaria Municipal da Cultura.

POR TRÁS DA CANÇÃO
Apresentou, no dia 10 de outubro, no Teatro Erotides de Campos,
o espetáculo “Grandes Momentos”. Parabéns, Regina Gomes
e todos envolvidos! Foi lindo demais! Casa cheia!
O elenco foi formado por Regina Gomes (piano/arranjos/
direção), Paula Moreti (cantora), Ubaldo Versolato (sopros),
Renato Loyola (contrabaixo), João Marcos de Almeida
(violão), Wagner Almeida (guitarra) e Alexandre Cunha
(bateria e percussão). Teve, ainda, participações especiais
dos compositores Celso Duarte e Douglas Simões.
Apoio: Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio da
Secretaria Municipal da Ação Cultural.

5º ENCONTRO ANUAL OPALA E CARAVAN
Prestigiando no último domingo com meu primo, Wilson
Bertan, um apaixonado por Opalas.
Realização: Clube Opala e Caravan de Piracicaba.
Apoio: Prefeitura Municipal de Piracicaba, por meio da
Secretaria da Ação Cultural.

BRINCANDO NA PRAÇA
Realizado no último dia 15 de outubro, no largo dos Pescadores
recebemos, com alegria, o projeto “Brincando na Praça”,
que apresentou diversas atividades culturais e educativas,
entre espetáculos de teatro, dança e circo. Pudemos também
contar com a participação especial do nosso Baque Capira
que, como sempre, deram um show à parte. Contamos ainda,
com o apoio incondicional da nossa @semuttran
Esse projeto foi viabilizado via Proac, e contou com o apoio
da Prefeitura de Piracicaba, por meio da Semac - Secretaria
Municipal da Ação Cultural.

ORQUESTRA EDUCACIONAL DE PIRACICABA
Apresentou “Concerto Didático”, realizado dia 12 de outubro,
no Teatro Erotides de Campos. Foi um grande espetáculo, que
agradou muito todos os presentes. Casa cheia! Sucesso total!
O regente foi o querido maestro Ivan Bueno.
Parabéns, OEP!!  Contém sempre com a Prefeitura Municipal de
Piracicaba, por meio da Secretaria Municipal da Ação Cultural.

PARABÉNS PARA MARIA CLARA!
Minha linda sobrinha-neta. Que seus dias
sejam cada vez mais abençoados, nesse
novo ciclo!!

2ª FESTA DA PRIMAVERA DA PARÓQUIA
São João Batista Precursor. Prestigiando e
revendo amigos, no último dia 14. Linda
festa! Grande show da nossa querida Thelma
Sturion e banda! Parabéns a todos os
organizadores!
Apoio: Prefeitura Municipal de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal da Ação Cultural.

REUNIÃO OAB
Realizada no último dia 11, com a Presidente
da OAB - 8ª Subseção Piracicaba, Drª
Fernanda Dal Picolo e com a Secretária de
Semuttran, Jane Franco. Na pauta, muito
produtiva, novas e relevantes campanhas
para nossa cidade.

“DIVERSÃO
EM CENA”
Um projeto infantil
que diverte, muito,
as crianças e
adultos.
No último
domingo, dia 8, no
Teatro Erotides de
Campos, foi
apresentado o
clássico,
“Chapeuzinho
Vermelho”. Um
sucesso!
Como sempre, um lindo espetáculo!
O projeto é patrocinado pela Fundação
Arcelor Mittal, com apoio da Prefeitura
Municipal de Piracicaba, por meio da
Secretaria Municipal da Ação Cultural e da
Secretaria de Cultura e Economia Criativa do
Estado de São Paulo. Prefeitura de
Piracicaba e Secretaria Municipal da Ação
Cultural - SEMAC

#PirarazziIndicaEDaADica
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